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Natalino Prante propõe proibir vereadores de 
assumir cargos na administração pública 

Página 4vereador apresenta projeto e afirma que eleitos pelo voto popular precisam respeitar o resultado das urnas

POLÍTiCa

Casos de dengue na região 
aumentam risco de epidemia 
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maravilha está 
com mais de 
100 focos do 
mosquito aedes 
aegypti, índice 
nunca antes 
alcançado 
nesta época 
do ano. Bom 
Jesus do Oeste 
e Cunha Porã 
confirmaram 
casos nesta 
semana 

“nO OLHO 
DO FURaCÃO” 

RODEiO 
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CTG amplia 
estacionamento 
e área de 
acampamento
máquinas estão no local fazendo 
os últimos ajustes para o 20º 
rodeio Crioulo e artístico, que 
começa dia 22 em maravilha
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RODEiO 
No próximo fim de semana teremos aqui em Maravilha mais um rodeio. É a 20ª 

edição e neste ano vai comemorar também os 50 anos do Centro de Tradições Gaú-
chas (CTG) Juca Ruivo. O diferencial é que terá apresentações artísticas e o ro-
deio crioulo, o que, segundo os tradicionalistas, faz com que Maravilha possa di-
zer que realiza um rodeio, de fato, por completo. O Juca Ruivo recebe neste ano 
a 1ª etapa do 15º Festival Regional da Cultura Gaúcha. Em entrevista à Rádio Lí-
der, o patrão, Nelson Silveira, disse que diversas melhorias foram feitas no par-
que. O que preocupa são as obras da BR-282 que justamente agora causam transtor-
nos no acesso ao CTG. Será que vai ficar desse jeito até o fim de semana do rodeio? 

RODEiO DE CaRROS?

Rodeio de touros e cavalos, já dizia a música. Um grande problema na 
edição passada: os carros. Rodeio não é de carros, vira Fest Car! Espera-
se a resolução do problema neste ano, já que o excesso de veículos den-
tro do parque prejudicou até quem estava credenciado e trabalhando em 
2018. O parque foi interditado em alguns momentos, já que não havia mais 
espaço para veículos na parte interna. Sabemos que existem os quios-
ques, que recebem credenciamento e podem colocar um limite de veícu-
los. Porém, isso não foi respeitado. A segurança precisa ser profissional e 
não fraquejar quando recebe um “carteiraço” no cara-crachá. Vai ser um 
grande rodeio, como sempre foi. Esperamos a visita de todos no parque.  

RESTAURAÇÃO 
Teve início nesta semana a obra de restauração na Avenida Presiden-

te Kennedy em Maravilha, prevista para a quadra que fica entre as ruas 
Princesa Isabel e Independência. É uma boa notícia, já que o trecho re-
cebe tráfego intenso de veículos diariamente e apresentava pontos crí-
ticos, sendo motivo de constantes reclamações. O trabalho está sendo 
executado pela empresa Oliveira, vencedora do processo licitatório. Os 
responsáveis pedem para que os motoristas que passam pelo local este-
jam atentos e, se possível, escolham vias alternativas nos próximos dias. 

VEREADORES EM PAUTA 

O ano 2019 começou com pautas polêmicas na Câmara 
de Vereadores de Maravilha. Nesta edição apresentamos mais 
uma proposta inovadora, desta vez de autoria do vereador Na-
talino Prante (PP). Ele propôs que vereadores eleitos não pos-
sam aceitar cargos na administração pública e cumpram efe-
tivamente seus mandatos. E Prante foi além de um simples 
comentário na tribuna, ele apresentou um projeto. É claro que 
a proposta ainda precisa ser analisada e depois encaminha-
da para aprovação em plenário, mas o que já podemos elo-
giar é a iniciativa do vereador de apresentar o projeto. Recen-
temente tivemos Celso Ledur pedindo redução no número de 
vereadores em Maravilha e Láurio Stieler sugerindo doação 
de salário por parte do colega, mas faltou para eles apresen-
tar oficialmente uma proposta. As ideias para uma “nova po-
lítica” são boas, agora queremos ver tudo isso na prática. 

VIVA MAIS 

O sociólogo Zygmunt 
Bauman disse que vive-
mos, atualmente, em uma 
sociedade líquida. O con-
ceito fala sobre o mun-
do estar repleto de si-
nais confusos, propenso 
a mudar com rapidez e 
de forma imprevisível. A 
forma da vida contempo-
rânea é repleta de insa-
tisfações que nos levam 
ao consumo. Visualizar, 
desejar e comprar. Pre-
cisamos saber que nos-
sa identidade não preci-
sa se constituir a partir da 
satisfação do prazer pelo 
consumo. Vamos pres-
tar atenção nos sentimen-
tos, nos momentos. Des-
ligue do que te estimula 
ao excesso. Viva mais, 
ame pessoas, não coisas.

Você sabia?
Compartilhar ima-

gens de cadáveres na in-
ternet é crime. É tradi-

cional, toda vez que 
acontece um grave 

acidente de trân-
sito ou até situ-
ações como o 
massacre na es-

cola em Suzano/
SP, o compartilha-

mento de fotos e vídeos 
das vítimas. Além de um 
desrespeito com a famí-
lia e desonra com a digni-
dade da pessoa humana, 
é crime previsto no Códi-
go Penal. No ano passa-
do foi aprovado o proje-
to (PL 2175/15), e inclui o 
Art. 212 no Código Penal, 
o crime de vilipêndio a ca-
dáver para quem reproduz 
tais imagens na internet e 
em outras mídias. A pena 
é de detenção de um a três 
anos e multa. Fica a dica.

acesso às armas de fogo
O assassinato em série na Escola Estadual Raul Bra-

sil, em Suzano/SP, repercutiu nacionalmente nesta se-
mana e coloca em xeque a liberação da posse de arma 
de fogo no país. Neste ano o presidente, Jair Bolsonaro, 
até sancionou um decreto que facilita a posse de arma de 
fogo em casa ou local de trabalho para cidadãos sem an-
tecedentes criminais. Mas controlar a circulação de ar-
mas de fogo no país vai ser um desafio para a seguran-
ça pública. Diversas vezes é noticiado que pessoas são 
presas com armamento adquirido de forma ilegal.
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LIÇÕES DE VIDA
E veja você que, no final das contas, é entre 
você e Deus. Nunca será entre você e eles...

por Wolmir HübNer

rAdAr
radar@jornalolider.com.br

NoVA DELEgADA

a Delegacia de Polícia Civil de maravilha tem uma nova delegada na equipe. 
O nome de Joelma alberton foi confirmado nesta semana. Conhecemos 
muito bem a nova delegada e podemos afirmar que se trata de uma grande 
profissional e com certeza terá muito êxito nas funções. a comunidade de 
maravilha irá apoiá-la integralmente. Seja bem-vinda!

Na terça-feira (12) perdemos um grande ser 
humano e amigo. Renato Romancini faleceu aos 
52 anos, deixando em luto toda comunidade mi-
guel-oestina. Ele estava em tratamento médico 
por problemas nos rins, fígado e pâncreas e teve 
falência múltipla dos órgãos. Renato Romancini 
deixa a esposa, Vandreia, os filhos, Lorenzo e Ma-
noela, entre outros familiares e um grande círcu-
lo de amigos. Além de secretário municipal, Ro-
mancini foi gerente regional de Desenvolvimento 
Econômico, suplente de vereador, administra-
dor e professor universitário. Em uma de suas úl-
timas manifestações pelas redes sociais, ainda no 
sábado (9), ele escreveu: “Obrigado, São Miguel”.

WH Comunicações

Morre secretário Renato Romancini

BOM GOSTO
O Volkstanzgruppe Wunderbar 

de Maravilha adquiriu uniforme novo. 
O traje tem as cores verde e preta, te-
cido mais leve, e faz referência à anti-
ga região da Bohemia, na Alemanha. 
Atualmente o grupo conta com 38 alu-
nos no curso de dança. Para quem tem 
interesse em aprender, sem custo al-
gum, pode comparecer no Centro Cul-
tural 25 de Julho em qualquer sába-
do à tarde e fazer a inscrição. O grupo 
de dança está com um belo visual.

Mãe esquece bebê no aeroporto
Uma emergência nada comum fez com que um pi-

loto retornasse com a aeronave que acabara de levantar 
voo de Jidá, na Arábia Saudita, em direção a Kuala Lam-
pur. A volta aconteceu quando uma mãe, desesperada, 
foi até os tripulantes da cabine dizendo que tinha es-
quecido seu bebê no terminal do aeroporto, de acordo 
com reportagem do jornal local Gulf News. O fato acon-
teceu no último fim de semana. Sem comentários...

Divulgação

A DEPRESSÃO DE LULA

O PT, o STF e a imprensa estão em campanha pela prisão 
domiciliar de Lula. Segundo O Globo, o chefe da Orcrim está 
deprimido: “Um amigo que o visita regularmente disse à colu-
na que o ex-presidente está descrente. Lula é católico. Montou 
um altar com imagens de santos dentro da cela. No peque-
no espaço colocou um Buda, um orixá, um crucifixo. Fami-
liares, amigos e advogados acompanham preocupados a tris-
teza do líder do PT. O receio é de que possa se transformar 
em algo mais grave e crônico. Na última sexta-feira a filha Lu-
rian visitou o pai na cadeia. Acompanhada das filhas e de um 
neto, tentou animá-lo. Lula, normalmente alegre e brinca-
lhão com quem se aproxima, está recluso. Deixou as piadas 
de lado”. Na cadeia, ele deixou também a roubalheira de lado.

eSColHA De GoVerNo 

A nomeação do Professor Erno Pedro Schwerz para 
exercer o cargo de gerente de educação da ADR de Ma-
ravilha foi uma escolha acertada por parte do gover-
no estadual. Além de excelente profissional da área da 
educação, com um currículo rico pela sua vasta expe-
riência do setor em todos os níveis escolares, inclusi-
ve universitário, é pessoa dotada de um grande caráter 
e um pai exemplar. Transmitimos ao prezado Erno su-
cesso na missão confiada e a certeza do êxito na função.

13º salário do Bolsa-Família

O ministro da Cidadania, Osmar 
Terra, confirmou na terça-feira 
(12) o pagamento do décimo 
terceiro salário do Bolsa-Família 
em dezembro. Com custo 
estimado de r$ 2,5 bilhões, 
esse foi um dos compromissos 
de campanha do presidente, 
Jair Bolsonaro. mas o PT 
não afirmava que o novo 
governo iria terminar com esse 
benefício, e agora ele aumenta 
os ganhos. vamos aguardar a 
lava-Jato do meC.

POLiTiCanDO

A estratégia de Ciro Gomes para 
ganhar proeminência política está 
límpida na entrevista ao Valor. À es-
querda, ele desqualifica o PT, o seu 
principal adversário nesse espectro 
ideológico. Desqualifica com a verda-
de criminal sobre o partido que ainda 
é dominado por Lula. À direita, Ciro se 
aproveita dos disparos do clã Bolsona-
ro e seu ideólogo contra os militares 
para aumentar a cizânia dentro do go-
verno. Desqualifica lançando mão da 
paranoia desse pessoal. O PT faz o que 
pode, Bolsonaro faz o errado e Ciro faz 
o certo politicamente. [Antagonista]...

Avião teve que retornar ao aeroporto porque a mãe 
esqueceu o bebê no terminal

LEILÃO

A Associação dos Municípios do Extre-
mo-Oeste de Santa Catarina (Ameosc) reali-
za, no dia 22 de março, o leilão da sede da en-
tidade, na Rua Padre Aurélio Canzi, no centro 
de São Miguel do Oeste. O leilão público aber-
to será às 9h30, na sede da associação. A deci-
são pela venda foi tomada em assembleia ge-
ral ordinária da entidade. O lance mínimo é de 
R$ 880 mil e os valores arrecadados serão in-
vestidos na nova sede, a ser construída no ter-
reno repassado pelo município de São Miguel 
do Oeste, próximo à Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA), no Bairro Agostini. A sede tem 
uma área de 500 metros quadrados, com um to-
tal de 453,73 metros quadros de área construí-
da. Poderão participar do leilão pessoas físicas 
ou jurídicas que apresentarem Carta de Creden-
ciamento devidamente preenchida e assinada.

PiS/PASeP

Começou o pagamento do úl-
timo lote do abono salarial PIS/
Pasep ano-base 2017. São bene-
ficiados nesta fase os trabalhado-
res da iniciativa privada (vincu-
lados ao PIS) nascidos em maio e 
junho, além dos servidores públi-
cos (Pasep) com número de inscri-
ção de final 8 e 9, que tiveram re-
muneração mensal média de até 
dois salários mínimos no ano-ba-
se. Os primeiros a receber o crédi-
to em conta são os trabalhadores 
correntistas da Caixa Econômica 
Federal. O abono é devido a quem 
trabalhou com carteira assinada 
por, pelo menos, 30 dias em 2017. 
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aLgO na minHa áREa

Existe uma diferença fundamental entre dor e sofrimento.
A dor é momentânea. É inevitável: uma reação automáti-

ca do organismo ao golpe.
O sofrimento, grosso modo, é o que você vai pensar sobre 

a dor que você sentiu. O sofrimento é a história que você in-
ventou sobre o que aconteceu.

Eu te dei um beliscão. Doeu um pouquinho, mas logo 
passou. Mas faz meses que aconteceu e você continua so-
frendo, tentando entender. Eu já nem lembro mais do moti-
vo. Já pedi desculpas, mas não adianta.

Esse é o preço que pagamos por ter um cérebro tão evolu-
ído. Ficamos formulando hipóteses para os acontecimentos. 
Racionalizando o inexplicável. E o pior: tentando racionali-
zar o que é irrelevante.

Sabendo que funcionamos assim, o que VOCÊ poderia 
fazer para sofrer menos?

*
Primeiro vem o ingênuo: 
“Lucas, eu estudei cinco anos para ter meu diploma. Preciso 

de um trabalho na minha área.” 
Não trabalhar na área da graduação ainda é visto como mo-

tivo de vergonha. É como se fosse um fracasso não conseguir ga-
nhar a vida fazendo o que estudou (ou o que a família bancou).

Depois, vem o desiludido:
“Estudei para fazer isso, Lucas. Agora é tarde para querer 

trocar de profissão”.
Como se o diploma condenasse alguém a um único cami-

nho profissional – escolhido por um jovem imaturo, que não co-
nhecia o mundo ou a si mesmo (e aqui também tem a influên-
cia familiar).

Qual outro custo irrecuperável você vai deixar prejudicar 
o seu futuro?

O que você fez até hoje não pode impedir a mudança que 
você busca. Não interessa o que os outros vão dizer. Não inte-
ressa eventual carteira de clientes, ou a experiência adquirida. 
O melhor momento de plantar uma árvore era há 10, 20 anos. O 
segundo melhor momento é agora.

Não precisa (e nem deve!) ser uma mudança radical. Mas 
algo gradativo, pequenos projetos, avançando um pouco todo 
dia, no tempo livre, nos fins de semana.

Em tempo, um detalhe: que dó do profissional ingênuo que 
acredita que, assim que entrar “na sua área”, tudo vai dar certo.

*
Um texto novo por dia no Instagram @lucasmiguel.blog

aDminiSTRaÇÃO PÚbLiCa Vereador Natalino Prante afirma que 
eleitos com voto popular precisam cumprir seus mandatos

Projeto propõe proibir vereadores 
de assumir cargos comissionados
CARINE ARENHARDT

O vereador Natalino Pran-
te (PP) é o autor do projeto de 
resolução nº 02/2019, o qual 
deu entrada nesta semana na 
Câmara de Vereadores de Ma-
ravilha. A proposta visa ade-
quar o regimento interno da 
Câmara de Vereadores às novas 
tendências de moralização dos 
atos e decisões dos políticos. 

Conforme Prante, o obje-
tivo é fazer com que vereado-
res eleitos com voto popular 
cumpram os seus mandatos, 

Proposta é de autoria do vereador Natalino Prante 

moralizando a política muni-
cipal, sobretudo respeitando a 
vontade dos munícipes e o re-
sultado das urnas. De acordo 

com a justificativa do projeto, 
vereadores eleitos no municí-
pio acabam aceitando convites 
do Executivo para serem secre-

tários, abrindo vagas para su-
plentes e em alguns casos ele-
vando sua renda pessoal.  

Em entrevista para nossa 
reportagem, Prante afirmou 
que já conversou com outros 
vereadores da Casa, pedin-
do apoio à proposta, e acredi-
ta que o projeto possa ser apro-
vado em plenário. Ele afirma 
ainda que a ideia é que o ve-
reador só possa renunciar ao 
mandato para assumir outro 
cargo na administração pú-
blica caso tenha passado em 
concurso público. 

Arquivo/O Líder
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por lUiZ ClÁUDio CArPeS

dIrETO 
AO PONTO

Fim DaS LOmbaDaS ELETRÔniCaS
A afirmação do presidente de que não teremos mais fiscalização 

com lombadas eletrônicas no Brasil pode ser analisado de várias for-
mas. Todavia, deve ser comemorado ao analisarmos a ótica da pe-
gadinha, da desnecessidade da fiscalização em determinados lu-
gares, da falta de finalidade pedagógica e da finalidade meramente 
arrecadatória. Respeita-se as opiniões contrárias. O presidente ain-
da disse que “há uma quantidade enorme (de lombadas eletrôni-
cas) no Brasil. É quase impossível viajar sem receber multa. E a gen-
te sabe, ou desconfia, que o objetivo não é reduzir acidente — disse”. 
Exatamente o que já comentei nas emissoras do grupo WH e exata-
mente também o que já escrevi, por diversas ocasiões, nas colunas 
do Líder. Agora, que as lombadas eletrônicas eram em sua imensa 
maioria meros instrumentos de arrecadação, não há como negar. In-
clusive, quanto à aplicação das multas arrecadadas, nunca vi ou sou-
be que houvesse algum tipo de prestação de contas do ente público. 
Além do mais, gerava uma excelente receita para as empresas ven-
cedoras de licitações, e que ganhavam polpudas quantias, por con-
ta dos condutores surpreendidos com as multas que lhes eram en-
viadas, e cobradas por ocasião do emplacamento do veículo. Se for 
sob esta ótica, há sim que se comemorar. Não creio em sensação de 
impunidade, até mesmo porque a fiscalização continuará a ser fei-
ta, pelas polícias.

FaLTa DE EFiCáCia DaS LOmbaDaS ELETRÔniCaS E PaRDaiS
Ademais, as principais causas de acidentes em nossas rodovias, 

a ultrapassagem em local proibido e a embriaguez ao volante não são 
evidentemente pegos por lombadas eletrônicas. Não creio que irá ge-
rar impunidade, até porque este tipo de infração só mesmo com a fla-
grância identificada pelas polícias. Portanto, respeitosamente discor-
do do comandante da PMRv, coronel José Evaldo Hoffmann Júnior, 
ao dizer que poderá sobrevir uma sensação de impunidade. Imagi-
no que não, até porque os radares móveis devem continuar, enten-
do. O aumento verificado em acidentes aqui no Estado não pode ser 
creditado simplesmente ao fato de, desde 2012, não existirem lomba-
das eletrônicas nas rodovias estaduais catarinenses. E volto ao mes-
mo motivo anteriormente descrito, ou seja, não há fiscalização por 
lombada eletrônica para embriaguez e ultrapassagem indevida. Ou o 
policial rodoviário flagra ou não há como fiscalizar ou atuar. Tais pon-
derações são necessárias, ao analisar o caso em tela.

PRECiSa COnSCiEnTiZaÇÃO
E por derradeiro, é preciso que haja sim conscientização. Já está 

provado que não são leis severas, multas pesadas ou campanhas 
para resolver os problemas nas estradas. Sempre disse – e continuo 
afirmando – que não há nada mais eficaz que a conscientização 
dos motoristas quanto a melhorar a segurança de tráfego. Contudo, 
como a conscientização se mostra ineficaz (o brasileiro não se doutri-
na) há esta carnificina em nossas estradas. E olha que até agora ainda 
temos lombadas eletrônicas funcionando...

CARINE ARENHARDT

Realizada na segunda-
feira (11), a sessão da Câma-
ra de Vereadores de Mara-
vilha aprovou em primeiro 
turno a revogação de dispo-
sitivo da lei 4.003 de abril de 
2017, que trata sobre repas-
ses financeiros para a Rede 
Feminina de Combate ao 
Câncer. A justificativa para 
a revogação é para facilitar 
o repasse de recursos para 
a Rede Feminina após con-
quista do título de entidade 
filantrópica.

Também foi aprovado o 
ofício 18.784/2018, o qual 
encaminha para homolo-
gação as contas do municí-
pio de Maravilha referente 
ao exercício financeiro 2017. 
O projeto foi analisado pela 
Comissão de Finanças do 
Legislativo. O vereador Cle-
ber Pertussatti, relator do 
parecer do Tribunal de Con-
tas, manifestou-se favorável 
à aprovação das contas do 
município. O ofício foi apro-
vado por todos os vereado-
res, mas teve voto favorável 
com restrição de Ademir Un-
ser, Luís Hermes Brescovici e 
Natalino Prante. O vereador 
Laurio Stieler não participou 
da sessão.

Na ordem do dia tam-
bém teve a aprovação do 
projeto de resolução nú-
mero 01/2019, de autoria 
do vereador Ivo Badia, que 
propõe homenagem ao ca-
pitão-comandante do Corpo 
de  Bombeiros de Maravilha, 
João Emiliano de Moura. 

LEgiSLaTiVO O capitão da Polícia Militar, Altair Lisot, apresentou 
projetos e falou sobre segurança preventiva 

Sessão tem análise de projetos e 
palestra sobre segurança pública

CaPiTÃO aLTaiR LiSOT miniSTRa PaLESTRa 
O capitão-comandante da Polícia militar de 
maravilha, altair lisot, ministrou palestra 
com o tema “Segurança pública e prevenção: 
o que eu posso fazer?”. lisot destacou 
que a segurança pública não pode ser 
responsabilidade apenas do estado se 
quiser melhores resultados. ele afirma que 
é fundamental a participação do cidadão, 
cuidando do seu patrimônio e segurança, 
evitando atitudes que possam contribuir 
para a ocorrência de crimes.
Durante a palestra o capitão explicou que o 
trabalho da Polícia militar foca na prevenção, 
manutenção e por fim no restabelecimento 
da ordem pública. lisot também destacou a 
importância do cidadão enxergar no policial 
um amigo, alguém que está trabalhando 
para manter a ordem pública. 

PROJETOS NA 3ª COMPANHIA
além de estatísticas nacionais, o capitão 
apresentou números dos principais 
programas e ações da 3ª Companha de 
Polícia militar de maravilha. 
Rede de Vizinhos: O programa abrange 
10 municípios, conta com 51 grupos e 615 
famílias participantes. Policiais militares e 
comunidade trabalham juntos na segurança 
preventiva.
Rede Catarina: O programa que atua no 
combate e prevenção à violência doméstica 
e familiar também abrange 10 municípios, 
tem 37 mulheres acompanhadas, com 278 

visitas qualificadas já realizadas, além de 
28 fiscalizações de medidas protetivas de 
urgência. 
Rede de Segurança Escolar: a rede visa 
criar e fortalecer vínculos com a comunidade 
escolar e atende 34 instituições de ensino, 
somando 180 visitas preventivas nas 
escolas, atingindo mais de 1.900 alunos. 
Proerd: O programa que visa o combate 
às drogas e à violência já atendeu 7.800 
estudantes em maravilha e mais de 17 mil 
alunos nos 10 municípios pertencentes à 3ª 
Companhia da Polícia militar. 
Rede Rural de Segurança: Com o objetivo de 
proteger, orientar e construir segurança junto 
às comunidades do interior, o programa já 
visitou 900 propriedades rurais e realizou 
750 consultorias de ordem pública. 
O capitão elogiou o trabalho desempenhado 
pelo Conselho Comunitário de Segurança 
(Conseg), que neste ano poderá ser 
estendido para comunidades rurais, e a Base 
Koban da Polícia militar na Praça Central 
de maravilha, uma ação que também visa 
aproximar os policiais da comunidade.

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

autoridades e lideranças prestigiaram a sessão legislativa 

Público lotou o plenário

Capitão altair lisot ministrou palestra 
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Na atual situação, esses partidos políticos não poderiam participar de um novo pleito eleitoral no município

maravilha tem seis partidos com diretórios 
municipais considerados inativos

CARINE ARENHARDT

Dos 15 partidos que parti-
ciparam da eleição 2016 
em Maravilha, seis atu-

almente são considerados inati-
vos pela Justiça Eleitoral. Confor-
me informações repassadas pelo 
Cartório da 58ª Zona Eleitoral de 
Maravilha, DEM, PDT, PODE, 
PROS, PSB e PTB participaram 
da eleição em 2016 e estão atual-
mente inativos no município. Na 
atual situação, esses partidos po-
líticos não poderiam participar 
de um novo pleito eleitoral. 

Conforme o técnico judici-

ário do Cartório Eleitoral de Ma-
ravilha, Ademir Johann, para se-
rem considerados novamente 
ativos esses diretórios municipais 
precisam fazer suas convenções 
partidárias, escolher os novos di-
rigentes e informar corretamen-
te todos os dados. Cabe aos dire-
tórios estaduais fazer o registro 
dessas informações no site do 
Tribunal Regional Eleitoral (TRE), 
até 30 dias após a composição do 
novo diretório municipal. 

Outros quatro partidos em 
Maravilha que não informaram 
o final da vigência de seus dire-
tórios municipais poderão ser 

considerados inativos a partir 
de julho deste ano. É o caso do 
PR, PRB, PSC e Solidariedade. 
Os demais partidos ativos tam-
bém devem se atentar à vigên-
cia informada. 

Para concorrer nas eleições 
municipais de 2020, os diretó-
rios municipais precisam ser 
considerados ativos. A filiação 
dos candidatos deve estar defe-
rida até abril do próximo ano e 
isso só ocorre se o diretório es-
tiver ativo. Se o candidato já es-
tiver filiado, o partido precisa ter 
a direção vigente até a data da 
convenção. 

POLÍTiCa

COnFiRa na TabELa COmO ESTá a SiTUaÇÃO DOS DiRETóRiOS mUniCiPaiS DE maRaViLHa:

mUniCÍPiOS Da REgiÃO
O Cartório Eleitoral de 

Maravilha também infor-
mou a situação dos diretó-
rios municipais dos demais 

municípios que compõem a 
58ª Zona Eleitoral. 

iRaCEminHa 
Dos seis partidos que participaram das 
eleições municipais em 2016, cinco são 
considerados ativos: mDB, Pr, PSD, 
PSDB e PT. O PP está atualmente com o 
diretório partidário considerado inativo. 

ELEiTORES E FiLiaDOS 

A 58ª Zona Eleito-
ral de Maravilha tem 
mais de 30 mil eleito-
res distribuídos nos 

seis municípios. Já o 
número de filiados é de 
7.669. A filiação parti-
dária deve ser requeri-

da ao partido político e 
pode se filiar o eleitor 
que estiver regular com 
seus direitos políticos. 

TigRinHOS
Dos seis partidos que disputaram 
as últimas eleições no município, 
cinco são considerados ativos: 
mDB, Pr, PSD, PSDB e PT. O 
PP está atualmente inativo no 
sistema do TSe. 

SÃO migUEL Da bOa ViSTa
Conforme o Cartório eleitoral, nove 
partidos participaram das últimas 
eleições municipais, dos quais 
apenas três estão ativos: Pr, PSB 
e PSDB. Os demais são Dem, mDB, 
PP, PPS, PSD e PT, atualmente 
considerados inativos. 

FLOR DO SERTÃO
Seis partidos políticos participaram 
das eleições municipais 2016, dos 
quais quatro são atualmente ativos: 
mDB, Pr, PSD e PSDB. De acordo com 
o Cartório eleitoral, PPS e PT estão 
inativos. 

SanTa TEREZinHa DO PROgRESSO 
Nas últimas eleições 10 partidos políticos participaram do pleito municipal, 
dos quais cinco estão ativos: mDB, Pr, PSD, PSDB e PT. atualmente são 
considerados inativos o Dem, PP, PPS, PSB e PTB. 
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LUIZ CArLOS
PrATES

CARINE ARENHARDT 

Os eleitores que não vo-
taram e nem justificaram a 
falta nos últimos três tur-
nos eleitorais poderão ter o 
título cancelado se não re-
gularizarem a situação com 
a Justiça Eleitoral. O prazo 
para que o eleitor se apre-
sente ao Cartório perten-
cente a sua zona eleitoral 
encerra no dia 6 de maio. 

Nos seis municípios da 
58ª Zona Eleitoral de Ma-
ravilha são 232 eleitores 
com três faltas somadas 
e que poderão ter o títu-
lo cancelado. Somente do 
município de Maravilha 
172 eleitores estão irregu-
lares por faltas nos últimos 
três turnos.

Vale reforçar que em 

FaLTOSOS Eleitor que faltou nos três últimos turnos eleitorais tem 
até maio para regularizar a situação

mais de 230 eleitores podem ter o 
título cancelado na 58ª Zona Eleitoral 

Faltosos têm até o dia 6 de maio para comparecer ao Cartório eleitoral TÍTULO CanCELaDO
O eleitor que já estiver 

com o título cancelado tam-
bém deve procurar o Cartório 
Eleitoral para regularizar a si-
tuação e reativar o documen-
to. O cancelamento do título 
traz uma série de restrições ao 
eleitor, como impossibilidade 
de obter financiamentos com 
recursos públicos, se inscre-
ver em universidades e emitir 
passaportes, entre outros. 

FALTOSOS POR MUNICÍPIO 
Maravilha: 172 eleitores 
Iraceminha: 11 eleitores 
São Miguel da Boa Vista: 12 
eleitores 
Santa Terezinha do 
Progresso: 14 eleitores 
Flor do Sertão: nove 
eleitores
Tigrinhos: 14 eleitores 

Arquivo/O Líder

2018, por exemplo, cada 
turno (1º e 2º) contou uma 
falta. Assim, quem não vo-
tou nos dois turnos de 2018 
e também não compareceu 
para votar na eleição muni-
cipal de 2016 já pode ter o 
título cancelado a partir de 
maio deste ano. 

Conforme o técnico ju-
diciário do Cartório Elei-

toral de Maravilha, Ademir 
Johann, para fazer a regula-
rização o eleitor deve levar 
consigo os documentos pes-
soais e um comprovante de 
endereço para uma eventual 
necessidade de atualização 
de dados do cadastro eleito-
ral.  O eleitor vai pagar multa 
de R$ 3,50 por turno que te-
nha faltado. 

POLÍTiCa
Deputado Celso maldaner quer presidir mDb 
em Santa Catarina

EDERSON ABI

“Eu tenho muita grati-
dão no meu coração”, dis-
se Celso Maldaner, na segun-
da-feira (11), na abertura de 
uma entrevista que conce-
deu à Rádio Líder de Ma-
ravilha. Com 65 anos, foi 
desta forma que ele come-
çou a falar sobre a eleição 
do MDB em Santa Catari-
na. Na explicação seguin-
te, lembrou que foi três ve-
zes prefeito de Maravilha, 

sempre disputando com cha-
pa pura, três anos secretá-
rio regional de Maravilha e 
estando no quarto mandato 
como deputado federal. Des-
ta forma, ele afirma que che-
gou a hora de ficar dois anos 
na presidência da sigla. “Re-
tribuindo toda essa grati-
dão ao partido”, afirmou. 

Foi por isso que colocou 
o nome à disposição para a 
presidência do MDB em San-
ta Catarina. Vai depender 
de diálogo e conversa, afir-
ma o deputado. Maldaner ex-
plica que quer um consenso 
para a escolha do novo di-
retório em maio e a eleição 
para presidente. O deputa-
do afirma que precisa mui-
ta conversa e lembra Val-
dir Cobalchini, que iria sair 
do partido, mas deve conti-
nuar. Cobalchini não tomou 
posse na presidência, como 
estava previsto durante a 
semana. Maldaner critica a 
situação interna de lideran-
ça do MDB e diz que políti-
ca precisa de articulação. 

Deputado oficializou a vontade de ser candidato à presidência do partido

 Ascom deputado

O mEDO E a ViDa
Uma das causas do suicídio é a infelicidade. E muito da 

infelicidade vem do medo. Medo de qualquer coisa, medo 
de tudo ou de nada, mas... Há uma intrigante verdade sobre 
a Terra, verdade que nos faz coçar a cabeça: não há suicídios 
entre mendigos. É mundial essa verdade, fica a impressão 
de que a mendicidade foi uma escolha da pessoa e, sendo 
escolha, ela está feliz... Será? Será que alguém pode ser feliz 
na penúria máxima? O diacho é que sim, pode. Para a felici-
dade não precisamos de nada, senão de paz na cabeça, uma 
paz resultante da ausência dos medos neuróticos e inúteis, 
medos que mais das vezes vêm dos desejos de conquistas e 
posses, vêm de comparações e subestimações...

O medo não é de todo mau. Sem medo não viveríamos 
mais que algumas semanas, se tanto. O medo nos trava dos 
ímpetos estúpidos e danosos, o medo é nosso irmão de vida, 
mas... É também o veneno da vida.

Nascemos com medo, e não faço figura de retórica. Ao 
nascer somos expulsos do paraíso, o único paraíso que de 
fato existe: o ventre materno, onde tínhamos ao tempo e à 
hora alimento, segurança, conforto e vida... Ao sermos ex-
pulsos desse paraíso, precisaremos respirar por conta pró-
pria e... Esperar pelo alimento que até então não era preciso 
esperar. Essa espera angustia e nos traz “conscientemente” 
(ainda que inconsciente) o primeiro grande medo na vida. O 
que nos sossega nesse primeiro medo é a chupeta do amor, 
o simbólico seio da mãe. Esse seio é a vida, lutamos para não 
nos separarmos dele, mas somos forçados a esquecê-lo. E 
disso resulta nossa permanente busca de prazer pela boca. 
É a eterna “fase oral”, o vínculo permanente e inesquecível 
com o seio da mãe. Daí resultam nossas compulsões à mesa, 
uma busca inconsciente do prazer da fase oral, do vínculo 
com a mãe. Todos os nossos medos resultam dessa fase. 

Ocorre, todavia, que alimentamos medos vãos, frívolos, 
que só nos fazem sofrer e de nada nos protegem. São esses 
os medos de que precisamos consciência e, se tivermos for-
ça, deles nos livrarmos. Muito difícil, mas remotamente pos-
sível. Talvez só na condição de mendigos possamos ter essa 
felicidade, a da vida sem medos e... Sem suicídios, suicídios 
de todos os tipos. Quantos medos tolos você tem? Eu parei 
de contar...

RiDÍCULaS
Sinto muito, sei que muitas vão me mandar longe... Paci-

ência. O que quero dizer é que no passado as mulheres grá-
vidas usavam “batas” de gravidez, uma blusa maior que de 
certo modo disfarçava a gravidez. Hoje não, hoje gravidez vi-
rou “postagens” em rede sociais como se fosse algo raro e só 
de algumas. É do bicho humano, é natural, um pouco mais 
de recato não faz mal a ninguém. Certo?

SaFaDEZaS
Alguns “espertos” querem no serviço público transfor-

mar “penduricalhos”, ganhos indevidos, em salário perma-
nente. Negativo. O operário “trouxa”, que paga esses pen-
duricalhos todos, não sai da miséria. Que o povo reaja, só o 
que o povo permitir é que pode virar “lei”. Certo? Acho muito 
bom. Sem “auxílios” de nenhum tipo... Salário puro.

FaLTa DiZER
Hino Nacional nas escolas? Sim. Hasteamento da ban-

deira? Sim. E mais, a volta de um sistema antigo de os pro-
fessores lerem em voz alta em sala de aula as notas dos alu-
nos. Que os bons sejam “gritados” e os vagabundos criem 
vergonha. De outro modo, vai continuar a bandalheira de 
“são todos iguais”. Não são. Sem meritocracia na sociedade, 
o Brasil vai continuar como é: brasil.
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RESULTaDOS

DEDiCaÇÃO 

auriverde encerra ciclo 
de pré-assembleias 2019

LEO Clube promove ações 
de respeito à mulher 

Mais de mil associados par-
ticiparam do ciclo de pré-assem-
bleias da Auriverde, que con-
tou com o total de dez encontros 
nos municípios de abrangência 
da cooperativa. Nos eventos, os 
participantes acompanharam a 
apresentação dos resultados de 
2018 feita pelo presidente da co-
operativa, Claudio Post, além 
da eleição e posse do Conselho 
Fiscal para o exercício de 2019 e 
outros assuntos de interesse co-
mum. Os associados também 
participaram da palestra “Orgu-
lho de ser Auriverde”, ministra-
da por João Batista Schneiders. 

Os produtores destaques da 
avicultura e suinocultura foram 
homenageados. São eles:  Neu-

di Stein, Aldair Ghisleri, Djo-
natan Watte, Sérgio José Mul-
ler, Luiz Jose Niederle, Arni Pilz, 
Claudemir Feil, Norigo Pau-
lo Kreuz, Mario Eich, Izol-
de Bortolotto, Laurindo Jose 
Becker, Cleiton Rafael Koch, 
Gilson Tibola, Pedro Luis 
Grunwaldt, Almeri João Ris-
so, Harry Sochtig, Valde-
mar Follmann, Ivo Comin, 
Nauri Adolfo Kittel, Herbert 
Rone Probst e Clausir Banad. 

O roteiro de pré-assem-
bleias irá culminar na realização 
da assembleia geral extraordi-
nária e assembleia geral ordi-
nária, na quarta-feira (20), em 
Cunha Porã. O evento ocorre a 
partir das 7h45, na Ser Auriverde. 

DIANA HEINz

No último dia 8 o LEO Clu-
be Maravilha encerrou a cam-
panha em respeito ao Dia Inter-
nacional da Mulher. A primeira 
etapa, que foi on-line, enalte-
ceu mulheres que adquiriram 
destaque por suas ações. Ou-
tra ação foi a colagem de carta-
zes em lojas de roupas e farmá-
cias com frases de amor próprio 
e respeito à mulher, como por 
exemplo, “Seu peso é o ideal”. 

E com o objetivo de para-
benizar as mulheres e confor-
tá-las, os companheiros realiza-
ram a entrega de flores de papel 
produzidas à mão no Hospi-
tal São José. “Foi uma campa-
nha simples, uma entrega de 
flores de papel feitas à mão, as 
quais demandaram somente al-
gum tempo de dedicação e ca-
rinho. Um gesto singelo, que foi 
muito bem recepcionado por to-
dos que participaram da campa-
nha”, disseram os companheiros. 

Uma das atividades foi a entrega de flores de papel no hospital São José

Divulgação

- recebeu rendimentos tributáveis com 
valor acima de r$ 28.559,70 em 2018

- recebeu rendimentos isentos, 
não tributáveis, ou tributados 
exclusivamente na fonte, com soma 
superior a r$ 40 mil em 2018

- Obteve, em qualquer mês do 
ano passado, ganho de capital 
na alienação de bens ou direitos 
sujeito à incidência do imposto, ou 
realizou operações em bolsas de 
valores, de mercadorias, de futuros e 
assemelhadas

- Produtor rural cuja renda bruta 
em 2018 tenha sido superior 
a r$ 142.798,50, ou pretenda 
compensar, no ano-calendário de 
2018 ou posteriores, prejuízos de 
anos-calendário anteriores ou do 

próprio ano-calendário de 2018

- Teve em 31 de dezembro de 2018 
a posse ou a propriedade de bens ou 
direitos de valor total superior a r$ 
300 mil 

- Passou à condição de residente 
no Brasil em qualquer mês e nessa 
condição encontrava-se em 31 de 
dezembro

- Optou pela isenção do imposto 
sobre a renda incidente sobre o 
ganho de capital auferido na venda de 
imóveis residenciais cujo produto da 
venda seja aplicado na aquisição de 
imóveis residenciais localizados no 
país, no prazo de 180 dias, contado da 
celebração do contrato de venda, nos 
termos do art. 39 da lei nº 11.196, de 
21 de novembro de 2005.

iR 2019 Contribuinte não tem custos adicionais para fazer a doação 
de parte do imposto devido   

imposto de renda pode 
beneficiar projetos sociais

O prazo para acertar as 
contas com o Leão encerra 
no dia 30 de abril e o con-
tribuinte que precisa pagar 
o imposto pode beneficiar 
projetos sociais do seu mu-
nicípio ou Estado. Confor-
me o contador da Infogest 
Contabilidade de Maravilha, 
Dieison Picinin, uma forma 
de contribuição é através do 
Fundo da Infância e Adoles-
cência (FIA) e pode ser fei-
ta por pessoas físicas que 
optarem pelo modelo com-
pleto da Declaração do Im-
posto de Renda e Pessoas 
Jurídicas tributadas pelo Lu-
cro Real.

As pessoas físicas po-
dem doar ao FIA até 3% so-
bre o imposto devido apu-
rado na declaração. O 
contribuinte que realizou 
doações durante o ano-ca-
lendário da declaração pode 
deduzir o valor global de até 
6% do imposto devido jun-
tamente com outras dedu-
ções, a exemplo do Fundo 
do Idoso e Incentivo à Cul-
tura. O montante doado 
deve ser informado em “Do-
ações efetuadas” no progra-
ma da declaração.

As pessoas jurídicas po-
dem deduzir até o limite de 
1% do imposto calculado 
pelo lucro real.

Os contribuintes po-
dem efetuar as doações em 
qualquer período do ano 
por meio do pagamento de 
uma Guia de Recolhimen-
to da União (GRU) ou trans-
ferência bancária (TED ou 
DOC) para a conta corrente 
do Fundo.

PROJETOS 
bEnEFiCiaDOS 

As deduções do impos-
to de renda podem beneficiar 
instituições e projetos que 

QUEM É OBRIGADO A DECLARAR O IR 2019?

atuam com a promoção, pro-
teção e defesa dos direitos da 
criança e do adolescente. Os 
projetos precisam estar apro-
vados pelo Conselho de Di-

reitos da Criança e do Ado-
lescente. 

Vale destacar que o con-
tribuinte não tem nenhum 
custo adicional para fazer 
essa doação. A pessoa ou 
empresa apenas escolhe se 
aquela porcentagem do seu 
imposto será destinado à Re-
ceita Federal ou para proje-
tos sociais de sua cidade ou 
Estado. Conforme o conta-
dor Dieison Picinin, o con-
tribuinte que já tenha envia-
do seus dados e queira fazer 
a contribuição poderá retifi-
car a declaração para realizar 
sua doação.
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“Ganhar a vida não é mais 
suficiente. O trabalho tem de nos 
permitir viver a vida também” 

Peter F. Drucker
por rAqUel bASSo HübNer

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Mulheres ganham 20,5% menos que homens 
em ocupações iguais, diz IBgE

Conforme o estudo “Diferença do rendimento do trabalho de mulheres e homens nos 
grupos ocupacionais - Pnad Contínua 2018”, divulgado Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) em 2018, a população ocupada de 25 a 49 anos totalizou 56,4 milhões no país, 
e o valor médio da hora trabalhada foi de R$ 13 para mulheres e R$ 14,2 para os homens, indi-
cando que a remuneração delas representava 91,5% da deles. Quando anali-
sada a razão pelo valor do salário médio total, a proporção diminuía, sendo 
de 79,5%: R$ 2.050 ante R$ 2.579. A comparação das jornadas de trabalho 
mostrava um número inferior de horas trabalhadas na semana por elas, 
em diferentes segmentos. Foram 37,9 horas de serviço profissional contra 
42,7 horas dos homens. Como os dados excluem as horas dedicadas a afa-
zeres domésticos e cuidados de pessoas, o resultado indica que as mu-
lheres ainda precisam lidar com o estigma de donas de casa. Essa dife-
rença apresenta uma redução em comparação a 2012, quando era de 
6 horas, mas a queda foi decorrente ao fato deles trabalharem menos.

AzuL ASSINA 
AcoRDo pARA 
coMpRAR 
pARtE DAS 
opERAÇÕES DA 
AVIANcA BRASIL

a aérea brasileira azul 
informou na segunda-
feira (11) que fez uma 
proposta para comprar 
parte das operações 
da avianca Brasil por 
US$ 105 milhões – o 
equivalente a r$ 400 
milhões. O objetivo 
é adquirir os ativos 
de uma empresa, a 
Unidade Produtiva 
isolada (UPi), que 
seria criada a partir 
do desmembramento 
da avianca em duas 
partes. a UPi está 
prevista no plano de 
recuperação judicial 
da companhia. a 
avianca, quarta maior 
companhia aérea 
do país, está em 
recuperação judicial 
desde dezembro 
do ano passado. a 
companhia acumula 
anos de crescentes 
prejuízos e atrasos 
em pagamentos de 
arrendamentos de 
aeronaves.

lUCiANo HANG, DA HAVAN, 
eNTrA NA liSTA De 
bilioNÁrioS DA ForbeS

O empresário catarinense Luciano Hang, da rede 
de lojas Havan, estreou na lista de bilionários da revis-
ta Forbes. Segundo a publicação, ele tem uma fortu-
na estimada em US$ 2,2 bilhões, o que equivale a R$ 
8,3 bilhões. Hang está na 1057ª posição mundial, e na 
21ª entre os brasileiros que fazem parte da lista. Está 
empatado com Ermínio de Moraes, do Grupo Voto-
rantim, José Moll Filho, da Rede D`Or São Luiz, e José 
Luís Cutrale, da empresa Cutrale. Curiosamente, em 
meio à crise que atinge o país, o número de brasilei-
ros bilionários aumentou em 2019. Saltou de 40 para 
58 – um upgrade de 45%. Somadas, as fortunas tupini-
quins chegam a US$ 179,7 bilhões, ou R$ 679 bilhões. 
Um movimento contrário ao resto do mundo. O núme-
ro geral de bilionários na lista reduziu em comparação 
com 2018, de 2.208 para 1.253. Além de Hang, estrea-
ram na lista da Forbes este ano os empresários Joes-
ley e Wesley Batista, da JBS, com uma fortuna de US$ 
1,3 bilhão cada um. Joesley foi um dos protagonistas 
da crise vivida pelo governo Michel Temer (MDB) em 
2017, com o vazamento do áudio de uma conversa en-
tre os dois. Os irmãos chegaram a ser presos no âm-
bito da Operação Lava-Jato. O banqueiro Joseph Sa-
fra é o brasileiro mais bem colocado da lista. Com 
uma fortuna de US$ 24,2 bilhões, é o 31º no mundo.

Ministério diz que fará 
venda de estoques de milho 
do governo em MT

O Ministério da Agricultura informou na quarta-fei-
ra (13) que está finalizando procedimentos para ofer-
tar parte de estoques públicos de milho da Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab) localizados em 
Mato Grosso, em meio a uma alta de preços, conforme 
divugação da Reuters. Segundo comunicado do minis-
tério, a medida visa atender a demanda dos criadores, 
em momento de entressafra em Mato Grosso, maior 
produtor brasileiro do cereal. Na primeira quinzena do 
mês, os preços do produto, na média de 27 reais por 
saca de 60 kg, estão 23 por cento acima do que foi regis-
trado em março do ano passado, segundo o ministério.

sTJ considera ilegal cobrar taxa na venda de 
ingressos pela internet

A Terceira Turma do Superior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu na terça-
feira (12), por unanimidade, que é ilegal a cobrança de taxa de conveniência 
nas vendas de ingressos de shows e eventos pela internet. A turma decidiu 
ainda que as empresas deverão devolver taxas de conveniência cobradas nos 
últimos cinco anos. A decisão vale para todo o território nacional. No mer-
cado, empresas terceirizadas e especializadas cobram valores que represen-
tam cerca de 15% do valor do ingresso em taxa de conveniência. Os ministros 
entenderam que a conveniência de vender um ingresso antecipado pela in-
ternet é de quem produz ou promove o evento, e não do consumidor. E que 
repassar esse custo ao consumidor é uma espécie de “venda casada”, o que 
é vedado pela legislação. Cabe recurso da decisão à própria turma e ao Su-
premo Tribunal Federal (caso haja questão constitucional a ser discutida).

Abertura de empresas avança 11% e ano começa 
positivo para a economia catarinense

Nem sempre o ano começa depois do Carnaval. Em Santa Catarina, desde janeiro as esta-
tísticas mostram resultados positivos na retomada do crescimento econômico. Dados da Jun-
ta Comercial de Santa Catarina (Jucesc) apontam que o número de empresas criadas cresceu 
11% em comparação com a média mensal de 2017. O Estado também foi o que mais criou va-
gas de emprego no país, conforme o Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Ca-
ged). A retomada da economia catarinense vem se refletindo em uma crescente abertura de 
novos negócios. Em 2017 surgiram 88.740 empresas. Em 2018 outras 110.601. Hoje são qua-
se 134 mil. Em janeiro Santa Catarina foi o Estado que mais gerou empregos: 20.157 novas va-
gas. O resultado foi o maior saldo para o mês da história do indicador, desde 1992. A expec-
tativa é que a criação de oportunidades de trabalho continue positiva nos próximos meses.
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por Dr. DeNy DoNATo AlFANo 

PSIqUE & AMOr
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

CLEITON FERRASSO 

A Agência de Desenvol-
vimento Regional (ADR) de 
Maravilha tem um novo ge-
rente de Educação, o profes-
sor Erno Schwerz. Ele assu-
miu a pasta no último dia 8, 
quando saiu a nomeação no 
Diário Oficial do Estado.

O convite para assumir 
a gerência foi uma surpresa 
boa, segundo o professor. “É 
um grande desafio, mas es-
tou encorajado por ter uma 
equipe muito competente ao 
lado, além de ter pessoas sé-
rias no comando do governo 

do Estado”, destaca. 
Em sua gestão, Schewrz 

disse que pretende estar pre-
sente nas escolas de abran-

gência da ADR fazendo o 
melhor para atender as rei-
vindicações. Além disso, 
quer focar sempre no melhor 

para o ensino nas escolas. 
Atualmente a ADR de Mara-
vilha atende 22 municípios e 
50 escolas estaduais para ge-
renciar.

ERnO SCHwERZ 
Professor graduado em 

matemática e física com pós 
e mestrado em matemática. 
São mais de 30 anos de expe-
riência lecionando em sala 
de aula. Dentro deste perío-
do, atua há 18 anos na Uni-
versidade do Oeste de San-
ta Catarina (Unoesc) e possui 
experiência na Coordenado-
ria Regional de Educação. 

Professor erno Schwerz assume a gerência de educação da aDr maravilha

Cleiton Ferrasso/O Líder

nOVa gESTÃO
aDR de maravilha tem novo gerente de Educação

inCaPaZES DE DiZER nÃO, CRESCEm 
FiLHOS ViOLEnTOS E/OU DOEnTES

Crianças e adolescentes que respondem aos adultos, zombam 
professores ou fazem bullying: me parece um fenômeno crescente e 
um grave sinal de má-educação. 

Vamos começar esclarecendo um ponto: a culpa não é da esco-
la. Lá se amplifica o que vem aceito nas paredes de casa. A escola per-
tence à instrução. A educação é coisa de casa.

A violência é primariamente um epifenômeno e uma consequ-
ência da incapacidade dos pais de impor o respeito das regras e/ou 
do imediatismo de agradar os filhos. Abominável, de um ponto de vis-
ta educativo, é o paradigma “meu filho quer/meu filho não quer”. Os 
pais que seguem esse princípio irão criar monstros, egoístas, doentes, 
ansiosos, narcisos e/ou incapazes. 

A violência verbal e física que já se consta desde cedo nos nossos 
filhos, sejam meninos que meninas, é consequência de falhas edu-
cativas dos pais: pior é quando os pais, iludindo-se assim de ser for-
tes ou firmes, falam ou mostram armas em casa como símbolo de or-
dem, disciplina ou força. 

Mas como chegamos nesse ponto?
Primariamente temos que admitir que o estilo de gestão domés-

tica das famílias mudou. 
Os pais são sempre mais ausentes. Deixando pra lá as situações 

de degrado social onde os pais não assumem, as mulheres são escra-
vizadas e as condições socioeconômicas  são de abandono, aumentam 
sempre mais núcleos domésticos onde os dois pais trabalham, fican-
do o dia fora de casa e delegando a educação para tatas, babás ou avós. 

A psicologia não segue as regras dos sofismas. Apesar de que 
muitos vão defender essas condições simplesmente porque as estão 
vivendo, isto vai ter consequências em termos de desenvolvimento 
dos filhos; e em particular consequências negativas e prejudiciais so-
bre educação, comportamentos e saúde. 

O brasileiro costuma reclamar de tudo, mas não muda nada. Fico 
sempre basito diante as contínuas mentiras que vêm contadas e vi-
vidas apesar das evidências. A “corrupção dos outros”, por exemplo, 
também começa lá onde a pessoa não é honesta consigo mesma. 

Quero dizer, o Brasil é o país que consome mais antidepressivos 
e ansiolíticos no mundo; generalizando, a maioria dos homens é pés-
simo marido, são homens egoístas, pais frios, infantes carentes e mi-
mados, garanhões e sem empatia. Muitas mulheres são ligeiras, vul-
gares, interesseiras, passivas, submetidas e vaidosas. Todos incapazes 
de respeitar os direitos e as propriedades dos outros. Bom, esses adul-
tos, antes eram crianças. Criadas pelos pais. 

Mas nunca ouvi ninguém questionar-se a respeito de como está 
educando os filhos. São todos perfeitos na maneira de educar no 
maior amor do mundo os seus próprios filhos. 

A verdade é que os pais, por sua vez, são aqueles filhos assim 
criados, numa espiral de erros e falhas educativas que continua per-
petrando-se e danificando sempre mais o futuro e a educação. 

Vou aqui usar uma metáfora que uso frequentemente com aque-
les pais que, inteligentemente, buscam o psicólogo para ter as melho-
res orientações quando se dão conta que as coisas não andam certo 
e não sabem o que fazer. Ao final, como sempre digo, ser pais é pri-
mariamente um trabalho. Precisa aprender e mais se aprende, me-
lhor se cumpre. 

A metáfora é a seguinte: o filho é como água de um rio. Os pais são 
as margens do rio: se estas estiverem sólidas, a água flui e vai onde tem 
que ir. Se não são sólidas, o rio transborda e faz danos. Bom, os filhos de 
hoje transbordam sempre mais e encontram sempre menos barragens. 

A culpa de tudo isso? O sentimento de culpa dos pais. 
Todo o prejuízo educativo e existencial vem do sentimento de cul-

pa com o que as mulheres já nascem por simplesmente ser mulhe-
res e os homens adquirem quando começam a sair do berço sim-
bólico da mãe (se saem) e encontram os primeiros sentimentos e 
incapacidade. Pelos pais são deuses e para o mundo são ninguém. 
Demais por uma psique mimada, protegida, agradada e mandona 
em sua própria casa. 

O que é prioritário para salvar o futuro é simples e evidente: os 
pais têm que ir ao psicólogo e trabalhar/curar e libertar-se do seu pró-
prio sentimento de culpa. Sem fazer isso, o futuro não rola e estagnará 
na cegueira química do remédio. 

maRaViLHa Cooperativa apresentou os números do ano 2018 e 
destinação dos resultados

associados do Sicredi 
acompanham assembleia anual 
CARINE ARENHARDT

A assembleia geral ordi-
nária da agência de Maravilha 
do Sicredi Alto Uruguai foi re-
alizada na noite de quinta-fei-
ra (14), no Salão Evangélico 
da Igreja Luterana. O evento 
contou com a participação de 
aproximadamente 450 asso-
ciados, que após a assembleia 
participaram de jantar. 

A apresentação dos núme-
ros foi conduzida pelo pre-
sidente do Sicredi Alto Uru-
guai, Eugenio Poltronieri. O 
momento também foi acom-
panhado pelos diretores Ja-
ques Samuel dos Santos, 
Angelita Marisa Cadona e 
Marcio Girardi e pelo gerente 

da agência do Sicredi de Ma-
ravilha, Irajá Turchetto.  

Na pauta do dia estava a 
prestação de contas do exer-
cício financeiro 2018 e desti-
nação dos resultados, eleição 
do Conselho de Administra-
ção e Conselho Fiscal, defini-

ção sobre remunerações dos 
conselhos, votação para auto-
rização de alienação de bens 
e móveis, votação para auto-
rização de relacionamentos 
com municípios, entre outros 
assuntos de interesse dos as-
sociados. 

nÚmEROS 
Conforme o presidente, 
eugenio Poltronieri, a 
cooperativa de crédito fechou 
o ano 2018 com 65.720 
associados. No último ano o 
Sicredi contabilizou mais de 
4.900 novos sócios. Do total, 
2.573 associados são da 
agência de maravilha. 
O resultado líquido da 
cooperativa em 2018 somou 
mais de r$ 45,3 milhões. 
Somente na agência de 
maravilha o resultado líquido 
do último ano fechou em 
mais de r$ 3 milhões. 
Poltronieri também falou 
sobre os serviços oferecidos 
pela cooperativa, citando 
os mais de 300 produtos à 
disposição dos associados. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Cerca de 450 associados participaram da assembleia

Presidente, eugenio Poltronieri, apresentou os números
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por Dr. GeoVANi DeleVATi

MEdICINA E SAÚdE

Insuficiência renal aguda 
é a perda súbita da capacidade 
de seus rins filtrarem resíduos, 
sais e líquidos do sangue. Quan-
do isso acontece, os resíduos po-
dem chegar a níveis perigosos e 
afetar a composição química do 
seu sangue, que pode ficar fora 
de equilíbrio.

Também chamada de lesão 
renal aguda, a insuficiência é co-
mum em pacientes que já estão 
no hospital com alguma outra 
condição. Pode desenvolver-se 
rapidamente ao longo de algu-
mas horas ou mais lentamen-
te, durante alguns dias. Pessoas 
que estão gravemente doentes e 
necessitam de cuidados inten-
sivos estão em maior risco de 
desenvolver insuficiência renal 
aguda. Insuficiência renal aguda 
pode ser fatal e requer tratamen-
to intensivo. No entanto, pode 
ser reversível. Tudo depende do 
estado de saúde do paciente.

Sintomas de insuficiência 
renal aguda

- Diminuição da produ-
ção de urina, embora, ocasio-
nalmente, a urina permaneça 
normal

- Retenção de líquidos, cau-
sando inchaço nas pernas, tor-
nozelos ou pés

- Sonolência
- Falta de fome
- Falta de ar
- Fadiga
- Confusão
- Náusea e vômitos
- Convulsões ou coma, em 

casos graves
- Dor ou pressão no peito
Às vezes, a insuficiência re-

nal aguda não causa sinais ou 
sintomas e é detectada através 
de testes de laboratório realiza-
dos por outra razão.

inSUFiCiênCia REnaL

Diagnósticos e exames
A maioria das pessoas já 

está hospitalizada quando de-
senvolvem insuficiência renal 
aguda. Se você ou um ente que-
rido desenvolveu sinais de insu-
ficiência renal, converse sobre 
suas preocupações com o médi-
co ou enfermeiro.

Se você não estiver no hos-
pital, marque uma consulta mé-
dica. Se houver suspeita de pro-
blemas renais, você poderá ser 
encaminhado para um médi-
co especialista na doença renal 
(nefrologista).

A insuficiência renal aguda 
é mais frequentemente diagnos-
ticada durante uma internação 
hospitalar para outra causa. Se 
você já está no hospital, exames 
realizados por outros problemas 
podem encontrar a doença re-
nal. Se você não está no hospi-
tal, mas tem sintomas de lesão 
renal, o médico irá perguntar 
sobre seus sintomas, quais me-
dicamentos você toma e quais 
exames você fez. Seus sintomas 
podem ajudar a apontar a causa 
do seu problema renal.

Entre os exames que fazem 
o diagnóstico de insuficiência 
renal aguda estão: medições 
da produção de urina, exames 
de urina, exames de sangue, 
exames de imagem, como ul-

trassom e tomografia compu-
tadorizada e remoção de uma 
amostra de tecido de rim para o 
teste (biópsia).

Tratamento de insuficiência 
renal aguda

O tratamento provavelmen-
te será focado naquilo que está 
causando a insuficiência re-
nal, e por isso poderá variar. Por 
exemplo, o paciente pode preci-
sar restaurar o fluxo de sangue 
para os rins, parar todos os me-
dicamentos que estão causan-
do o problema ou remover uma 
obstrução no trato urinário.

No entanto, existem al-
gumas recomendações que 
são gerais para o tratamen-
to da insuficiência renal agu-
da. Confira:

- Mudanças na dieta: de-
verá ser feita uma restrição ali-
mentar e de líquidos. O objetivo 
é reduzir a acumulação de toxi-
nas que são normalmente eli-
minados pelos rins. Uma die-
ta rica em carboidratos e pobre 
em proteínas, sal e potássio é 
geralmente recomendada.

- Medicamentos: antibióti-
cos podem ser prescritos para 
tratar ou prevenir todas as in-
fecções que podem estar cau-
sando ou agravando a insufici-
ência renal. Diuréticos podem 

ser usados para ajudar os rins a 
eliminar líquidos. Cálcio e in-
sulina podem ser receitados 
para ajudar a evitar uma acu-
mulação perigosa de potássio 
no sangue.

- Diálise: esse procedi-
mento envolve o desvio de 
sangue para fora do seu corpo 
em uma máquina que filtra os 
resíduos. O sangue limpo é en-
tão devolvido ao seu corpo. Se 
os níveis de potássio são peri-
gosamente altos, a diálise pode 
salvar vidas. A diálise pode ser 
necessária, mas não o é sem-
pre. É usada se houver mudan-
ças em seu estado mental ou se 
você parar de urinar. A diálise 
também pode ser necessária 
em casos de pericardite, uma 
inflamação do coração. A diá-
lise também pode ajudar a eli-
minar resíduos de produtos de 
nitrogênio do corpo.

Prevenção
A insuficiência renal aguda 

é muitas vezes difícil de prever 
ou evitar. Mas você pode redu-
zir o risco se cuidar de seus rins. 
Tente:

- Tome seus medicamen-
tos conforme as instruções mé-
dicas, sem mudar as doses ou 
quantidades ingeridas

- Mantenha o tratamento 
para qualquer condição que au-
menta o risco de insuficiência 
renal aguda, tais como diabe-
tes ou hipertensão. Siga as reco-
mendações médicas para gerir a 
sua condição

- Mantenham um estilo de 
vida saudável. Seja ativo, tenha 
uma dieta equilibrada, beba 
com moderação, não fume

Fonte: Sociedade 
Brasileira de Nefrologia
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Em ObRaS Máquinas estão no local fazendo os últimos ajustes para evento que começa dia 22

CTg Juca Ruivo amplia estacionamento e 
área de acampamentos para Rodeio nacional
EDERSON ABI

O 20º Rodeio Nacio-
nal Crioulo e Artísti-
co começa dia 22 de 

março, no CTG Juca Ruivo, em 
Maravilha. Com diversas atra-
ções, o evento terá mudanças 
para este ano, tanto na progra-
mação, quanto na infraestru-
tura. De acordo com o patrão, 
Nelson Silveira, muitas obras 
já foram executadas e os ajus-
tes estão sendo feitos, neste 
momento, para deixar o par-
que pronto para o rodeio. A 
fase de acabamentos, segun-
do a patronagem, com casca-
lhamento, colocação de brita 
e compactação da terra.

PROgRamaÇÃO
além de dois shows com marca do Fole (dia 22) e Tchê 
Kakareko (dia 23), a 20ª edição do rodeio contará com 
novidades. Segundo a patronagem, voltam as provas da 
encilha e da ordenha. O tradicional laço ana Terra, só com 
mulheres, também será realizado. além disso, terá concurso 
da vaca parada e ampla programação artística. 
No setor da artística, as 
apresentações começam 
no sábado, com diversas 
invernadas. a 
primeira etapa do 
Festival regional 
da Cultura Gaúcha 
chega na 15ª 
edição em 2019. 

entrada recebeu melhorias, com alargamento da rua ao lado, que deve ser utilizada para a saída de veículos do estacionamento do parque

ESTaCiOnamEnTO PaRa 800 CaRROS aCamPamEnTOS

inVESTimEnTO na aRTÍSTiCa

O patrão, Nelson Silvei-
ra, diz que a área de esta-
cionamento foi remodela-
da e, agora, possui espaço 
para aproximadamente 800 
veículos. Máquinas abri-
ram o terreno desde próxi-
mo à churrasqueira até no li-
mite com a BR-282, além de 
ampliação para o lado onde 
ficam os acampamentos. 

O patrão acredita que a 
área de estacionamento é su-
ficiente para evitar a circu-
lação de veículos irregula-
res dentro do parque. Ele diz 
que o objetivo é não ter ex-
cesso de carros. “Espaço de 
veículos é um e espaço para 
pessoas que vão visitar é ou-
tro”, afirma, ao lembrar que 
tudo está sendo dividido. 

máquinas abriram caminho e ampliaram estacionamento onde já havia área para veículos

O CTG Juca Ruivo possui 
aproximadamente nove hectares 
de área em Maravilha. Com as al-
terações no terreno, o objetivo da 
patronagem foi melhorar a con-
dição dos grupos que permane-
cem acampados entre as árvores 
e na parte de baixo do CTG. Al-
terações foram feitas, amplian-
do o número de campeiros que 
podem se estabelecer no local. 

A área mais modifica-
da para acampamentos fica 

na parte de baixo da campei-
ra, conforme o patrão. O lo-
cal era de potreiro e vegetação 
simples. As máquinas abri-
ram passagem e cascalhamen-
to será feito. Para o patrão, na 
área de acampamento have-
rá espaço para 14 reboques. 

Segundo o patrão, ou-
tra área ampliada em mais de 
20% foi a destinada para ôni-
bus e veículos maiores, que fi-
cará atrás da cancha de laço. 

area já existente foi ampliada e melhorada para abrigar reboques e barracas

Um novo tablado foi cons-
truído para chula, concurso de 
gaita e o concurso da prenda 
mais prendada. Esse tablado 
em madeira está pronto para 
uso e fica próximo da casa do 
responsável por cuidar da 
área do CTG Juca Ruivo. 

Silveira explica que o 
CTG sempre teve gastos para 
montar uma tenda para as 
apresentações. Agora o di-
nheiro foi aplicado na cons-

trução de uma estrutu-
ra própria e estratégica. 

Com número muito gran-
de de grupos participan-
tes na dança durante o ro-
deio, modificações foram 
feitas na área de prepara-
ção das invernadas artísticas. 
O salão principal foi modi-
ficado e terá uma área fe-
chada para os grupos faze-
rem a preparação antes de 
entrar na pista de dança. 

Novo tablado tem quase 100 metros quadrados, está pronto e vai receber público e 
apresentações artísticas

Fotos: Ederson Abi /O Líder
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inFORmE PUbLiCiTáRiO

SERViÇOS OFERECiDOS

Local conta com promoção de 20% de 
desconto em serviços selecionados 

Espaço Essencial completa 
sete anos de atuação 

Em maRÇO

No mês de março o Es-
paço Essencial, que 
atua no ramo de esté-

tica e terapias naturais, come-
mora sete anos de atuação em 
Maravilha. A proprietária, Edi-
nara Gonçalves, afirma que está 
sempre em busca de novida-
des e cursos de aperfeiçoamen-
to para oferecer o melhor aos 
clientes. “Quero agradecer a to-
dos, família, clientes, amigos e 

parceiros, que de alguma forma 
nos acompanharam nesta traje-
tória de sucesso”, diz. 

O empreendimento, locali-
zado no 5º andar da Policlíni-
ca, conta também com a atua-
ção das profissionais Monica P. 
Cerbaro e Marília Zabot. “Nos-
sa maior recompensa é resgatar 
a felicidade das pessoas, devol-
vendo sua saúde, autoestima e 
bem-estar”, destacam. 

TERAPIAS NATURAIS: 
massagem relaxante, terapêutica e 
ayurvédica. Técnicas da medicina tradicional 
chinesa, como ventosaterapia, moxabustão, 
auriculoterapia, shiatsu e reflexologia.

ESTÉTICA AVANÇADA: 
limpeza de pele, peelings de diamante e cristal, 
protocolos corporais para gordura, flacidez, retenção 
de líquidos, celulite, massagem dos famosos (renata 
França), emagrecimento e Flaci10 (novidade). 
Também oferece os serviços de bronzeamento, design de 
sobrancelhas e henna, lash lifting e estética facial, feitos 
pela esteticista marília Zabot. 

5S ESTILO DE VIDA SAUDÁVEL:
É uma experiência de emagrecimento eficaz e sustentável que, 
com apoio de uma equipe multidisciplinar, proporciona mais 

saúde e qualidade de vida. Nosso objetivo é proporcionar 
mais saúde, bem-estar e autoestima por meio 

de um relacionamento harmonioso com 
a alimentação! “O 5S é reconhecido 

cientificamente e já transformou a vida de 
mais de 27 mil brasileiros, que mudaram 
sua história por meio de um estilo de 
vida saudável. minha missão é nutrir 
a sua felicidade”, ressalta a coach de 
emagrecimento edinara Gonçalves.

Em PROCEDimEnTOS SELECiOnaDOS
Participe e concorra a prêmios!
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Em 2018
Sicoob Credial repassa mais de R$ 45 mil 
para apaes 

EDiÇÃO 2019
apae marisol prepara 
Chá da inclusão 
CARINE ARENHARDT 

A edição 2019 do Chá 
da Inclusão da Apae Marisol 
está marcada para o dia 18 de 
maio. O evento será realiza-
do no CTG Juca Ruivo. Confor-
me a diretora da escola espe-
cial, Adriane Polazzo, o evento 
terá desfile com os alunos e 
familiares com lançamen-
to da coleção outono/inver-
no 2019 de lojas de Maravilha. 

Em 2018 nove empresas 
de confecções fecharam par-
ceria com a Apae para lança-
mento de suas coleções. A dire-

tora afirma que a expectativa é 
que as mesmas empresas parti-
cipem novamente do chá nes-
te ano. A escola busca ainda 
novas parcerias com lojas que 
queiram lançar suas coleções e 
também com empresas que te-
nham interesse de fornecer os 
doces e salgados para o chá. 

Na oportunidade, tam-
bém haverá apresentação de 
vídeo institucional da Apae 
Marisol. O objetivo é pro-
mover um evento inclusi-
vo para os alunos da esco-
la especial. A edição 2018 foi 
considerada um sucesso. 

edição 2018 foi um sucesso 

Arquivo/O Líder

PRECiSO ViVER Rede Feminina retoma campanha nacional que cobra 
agilidade no atendimento de pacientes com câncer

Rede Feminina inicia ações de 
humanização na próxima semana 

Com o objetivo de me-
lhorar a condição de vida 
dos portadores de defici-
ência e contribuir com a 
manutenção das entida-
des, o Sicoob Credial dis-
tribuiu o valor de R$ 45.792 
mil entre as associações de 
pais e amigos dos excep-
cionais dos municípios de 
Cunha Porã, São Carlos, 
Maravilha e Iraceminha.

Conforme o geren-
te do Ponto de Atendi-
mento de Cunha Porã, 
Luiz Carlos Hübner, o va-
lor foi dividido de forma 
igual às entidades, sen-
do R$ 11.448 mil para cada 
uma, depositados de for-
ma mensal em 2018. Se-
gundo Hübner, o valor au-
xiliou na continuidade 
das atividades desenvolvi-
das nas instituições, bem 
como na melhoria da con-
dição de vida dos alunos.

apae de São Carlos também recebeu a contribuição mensalmente

A diretora da Apae de 
Iraceminha, Maria Marga-
rete Marschal, afirma que 
a contribuição proporcio-
na maior autonomia à esco-
la no desenvolvimento de 
suas funções. “Agradecemos 
imensamente ao Sicoob 
Credial pelo apoio, não só 
à nossa instituição, mas às 
pessoas com deficiência, 
pois sabemos das dificul-

dades encontradas na luta 
pela inclusão social. O Si-
coob mostra-se preocupado 
com esta causa, o que nos 
impulsiona a seguir em bus-
ca de anseios de dignidade 
social, tornando-os muito 
mais que parceiros”, finaliza.

O presidente do Sicoob 
Credial, Hermes Barbie-
ri, explica que a cooperati-
va se preocupa com causas 

sociais e mantém uma re-
lação de compromisso com 
a comunidade. “Nosso ob-
jetivo é promover o bem
-estar da comunidade em 
que estamos inseridos, au-
xiliando nas diversas áre-
as, sejam elas ambientais 
ou sociais, para contribuir 
com o desenvolvimento lo-
cal por meio do coope-
rativismo”, argumenta.

Divulgação

A Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer retoma nes-
te ano as ações da campa-
nha nacional “Preciso viver”. 
Em Maravilha as ações de hu-
manização começam na pró-
xima semana. O objetivo é 
chamar a atenção das auto-
ridades para o cumprimen-
to dos direitos dos pacientes 
com câncer e, assim, garantir 
que tenham acesso a um tra-
tamento de saúde humaniza-
do e tempestivo.

 A presidente da Rede Fe-
minina de Maravilha, Eloni 
de Bitencourt, ressalta que 
é necessário garantir a apli-
cabilidade e eficácia da lei 
13.019, que estabelece prazo 
máximo de 30 dias para que 
as unidades do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) realizem 
exames, diagnósticos e exe-
cutem procedimentos neces-
sários à saúde dos pacientes. 

Eloni destaca que o diag-

rede Feminina de maravilha vai promover três ações

Cerimônia foi realizada na quinta-feira (14)

Carine Arenhardt/O Líder

Carine Arenhardt/O Líder

nóstico precoce do câncer e o 
início imediato do tratamen-
to aumentam as chances de 
cura do paciente. Ela afirma 
que as ações de conscienti-
zação da população também 
contribuem para o diagnós-
tico precoce, mas isso não 
é o suficiente. “A população 
precisa, principalmente, de 
diagnósticos rápidos e efica-
zes para realizar os exames 
necessários, que devem ser 

feitos por profissionais capa-
citados. A infraestrutura dos 
locais de atendimento tam-
bém influencia no atendi-
mento”, finaliza. 

 aÇÕES DE HUmaniZaÇÃO 
Em maRaViLHa 

 A primeira ação está 
marcada para a sexta-feira 
(22). O auditório do Sicoob 
vai sediar palestra a par-
tir das 19h, com a equipe da 

Clínica Urocenter. O médico 
urologista Bruno Neves, a fi-
sioterapeuta Simone e a psi-
cóloga Elecir vão falar sobre 
distúrbios miccionais.

A segunda ação será no 
dia 30 de março, a partir das 
8h30. Será realizado um dia 
interativo com a Rede Femi-
nina em uma chácara, com 
atividades envolvendo mu-
lheres com história de cân-
cer de mama. “Vamos servir 
delicioso café da manhã e al-
moço para todas as envolvi-
das. Teremos maquiadoras e 
cabelereiras que deixarão as 
vitoriosas mais lindas para 
fotografar. A ação é na chá-
cara da Sirlei”, afirma a pre-
sidente. 

A terceira ação huma-
nitária está marcada para o 
dia 7 de abril, a partir das 
9h, quando haverá panfle-
tagem na Praça Central de 
Maravilha. 

CARINE ARENHARDT

A eleição suplementar 
do Conselho Tutelar de Ma-
ravilha foi realizada no do-
mingo (10) e o resultado 
oficial confirmado na ter-
ça-feira (12). Foram 10 can-
didatas para a disputa de 
duas vagas de conselheiras 
titulares. Elas ficam no car-
go até dezembro deste ano.

As eleitas são Marcilei 
Solange Back, com 174 vo-
tos, e Leandra Leonice de 
Jesus Nunes, com 149 vo-
tos. As demais candida-
tas, Camile Kuhn, Cleu-
samar Tosetto Preuss, 
Loreci Allebrant Fioren-

tin, Eliane Salete Dall Ag-
nol Bellé, Elisabete Le-
bens Scheibler, Cineide 
Aparecida Santos Muller, 
Lourdes Aparecida Vicen-
te Barbosa Kaefer e Lucia-
ne Regina San Vito perma-
necem como suplentes. 

A eleição suplemen-
tar foi necessária para fa-
zer a substituição de duas 
conselheiras do municí-
pio que saíram recente-
mente do cargo. Em ou-
tubro deste ano ocorre a 
eleição para a troca dos cin-
co profissionais que atu-
am como conselheiros e 
os eleitos serão empossa-
dos em janeiro de 2020. 

maRaViLHa
Empossadas novas 
conselheiras tutelares
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por SimoNe HübNer

TOqUE dE rEqUINTE

Vitrine

Um bOm Fim DE SEmana a TODOS!

FRaSES qUE PESSOaS 

nUnCa USam:
bEm-SUCEDiDaS 

Por Luiza Fletcher

1. “isso não é justo”
Uma pessoa bem-sucedida sabe que o trabalho 

duro vem antes do sucesso verdadeiro. A fim de ga-
nhar algo, você tem que estar disposto a trabalhar por 
isso. A vida não é justa. Outra pessoa pode ganhar um 
aumento antes de você. O pneu do seu carro pode fu-
rar a caminho do trabalho. Você pode ficar com o nome 
restrito depois de se esquecer de pagar uma conta. En-
quanto outros estão apenas interessados em recla-
mar e se fazer de vítima, a pessoa bem-sucedida está 
ocupada procurando uma solução para o problema.

2. “não cabe a mim”
Muitas vezes nos encontramos fazendo um trabalho que 

não necessariamente nos propusemos a fazer. Mas quan-
do uma pessoa bem-sucedida é convidada a fazer algo ex-
tra no trabalho, ela nunca responde com “isso não está 
na minha descrição do trabalho”. Em vez de serem negati-
vas, elas encontram uma maneira de fazer dar certo. Elas 
priorizam, fazem perguntas e oferecem uma atitude po-
sitiva e útil. Trabalhar em equipe pode ser tão importan-
te quanto sozinho quando se trata de ser bem-sucedido.

3. “isso é impossível”
Usar frases como “eu não consigo” ou “isso é impossível” te limitam. 

Elas podem fazer com que os outros percebam que você é pessimista ou não 
quer trabalhar duro. Uma pessoa de sucesso elimina essas frases de seu vo-
cabulário. Quando surge uma situação difícil, começam a trabalhar em bus-
ca de uma solução. Elas ou removem a barreira, ou encontram uma manei-
ra de ir além. Elas se recusam a ser limitadas por pensamentos negativos.

4. “Eu não tive escolha”
O fato é que você sempre tem uma es-

colha. Pessoas bem-sucedidas sabem que 
isso é verdade. Aquelas que usam essa fra-
se muitas vezes estão envergonhadas ou 
arrependidas de suas ações. As pesso-
as de sucesso não se deixam ser intimida-
das a tomar uma decisão ruim, dolorosa 
ou egoísta. Quando têm uma escolha difí-
cil à frente, pesam com cuidado suas op-
ções e tentam fazer a melhor decisão.

5. “Odeio o meu trabalho”
Uma pessoa bem-sucedida sabe que o julgamen-

to, insultos e negatividade não levam ninguém a nada. 
Uma pessoa de sucesso é grata pelo trabalho que tem, 
mesmo que seja apenas um passo em seu caminho. 
Eles procuram nunca insultar a empresa para a qual 
trabalham, seus colegas de trabalho ou qualquer ou-
tra pessoa. Em vez disso, estão felizes em ajudar os ou-
tros a ter sucesso. Se não estão exatamente onde que-
rem estar, sabem que trabalhar duro vai ajudar.

6. “Eu sempre fiz as coisas dessa forma”
Esta frase diz a outros que você não está confortável pensan-

do fora da caixa. Diz que você está preso em seus caminhos e não dis-
posto a tentar algo novo. Uma pessoa bem-sucedida vê a mudança 
como algo positivo. Ela está sempre aberta a aprender e tentar algo di-
ferente. O mundo está mudando constantemente. Para ser bem-su-
cedido, você terá que ficar preso! Constantemente evoluir pesso-
almente e profissionalmente pode ajudar a colocá-lo no topo.
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por SUSANe ZANiN
MOdA & ESTILO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 58

PBE
GERMANICOS

NINAGOT
TOMCRUISE
ASOAOI
TEDILGR

GLUTONARIA
OAVVALE
METADESL
OMTOLICE
DORMIRHT

RELACIONAR
RDAAAI
NAINNTSC

COREOGRAFA

Idiomas
(?): sueco,
holandês
e alemão

Metal da
bateria de
celulares
(símbolo)

Trança (?),
tipo de

penteado
afro

Feitio do
ancinho

Estado,
em

francês

Filme japo-
nês basea-
do na peça
"Rei Lear"

Bela (?), 
apresen-
tadora do
canal GNT

Adolphe
Sax, 

inventor do
saxofone 

"As Tias
do Mauro
(?)", peça

(Teat.)

Voracidade
típica da
pessoa 

esfomeada

Duas (?):
formam
um todo

A mais 
tradicio-

nal bebida
inglesa

Álvares de
Azevedo,

poeta
romântico

Sigmund
Freud, 

psicanalista
austríaco

Deborah
Colker,
por sua

arte

Sistema
analógico

de TVs
(sigla)

Braço, 
em inglês

Doutor
(abrev.)

Custa
João (?):
governa-
dor de SP

Vereador
Abreviação
de "you",
na web

Ator 
dos EUA,
estrelou
os filmes

"Oblivion",
"Minority
Report" e 
"A Múmia"

Equipa-
rável

Peixe-
voador

Aparelho comum a academias e
clínicas de testes de esforço

Formato 
do anel

Instituto
para as

Obras de
ReligiãoTrês (?), cidade (RJ)

Esporte composto por
hipismo, esgrima, 

natação, tiro e corrida

Avenida
(abrev.)

Ajustar ao
formato

Listar;
enumerar
Anão, em
francês

Dificuldade
de quem
sofre de
insônia

O mais
conhecido

dos
mantras

Coisa 
de pouca
impor-
tância

Sigla do Haiti no
endereço da intermet
Parte do leite evitada

por quem faz dieta

3/arm — ran. 4/edil — état — nain — ntsc — rasi.

ESPaÇO gOURmET

16/3 7º Jogos de Integração dos Clubes de Mães – 9h – Salão Paroquial Católico
- 7º Jantar das Massas do Rotary Club – 20h30 – lar de Convivência 

17/3 Feira Regional de Artesanato – 8h – espaço Criança Sorriso
- Festa Comunitária – 10h – Salão da linha Nova Brasília
- Festa Comunitária – 10h – Salão do Novo Bairro

22/3 20ª edição do Rodeio Nacional – CTG Juca ruivo 
- Show Tire Grito – 23h30 – república Bowling Pub 

27/3 Palestra beneficente CHA – 19h30 – lar de Convivência

maRaViLHa

INGREDIENTES MOLHO:
2 xícaras de suco natural de laranja
2 pimentas vermelha sem sementes
1/4 de casca de laranja ralada
Sal e pimenta a gosto
1 colher de chá de caldo de galinha concentrado em pó
2 envelopes de adoçante
2 colheres de chá de fécula de milho hidratada em 3 
colheres de sopa de água

OUTROS:
150g (1 pote) de cream cheese 

6 filés de peixe com 150g cada um
Azeite

MODO DE PREPARO
Espalhe o cream cheese sobre os filés de peixe. Adi-
cione pimenta e sal e enrole segurando com um pali-
to, se necessário. Coloque no liquidificador todos os 
ingredientes do molho e esquente em uma caçarola 
até soltar fervura, adicione a fécula e deixe ferver, em 
fogo baixo, por 5 minutos. Frite os filés em uma frigi-
deira ou chapa com o azeite, até dourar ligeiramente. 
Sirva o filé recheado e banhe com o molho quente.

FiLÉ DE PEiXE aO 
mOLHO DE PimEnTaS 

VERmELHa E LaRanJa

Se você é uma pessoa apaixonada 
por moda e não abre mão de com-
prar uma pecinha nova de vez em 

quando, tenho certeza de que vai passar 
a amar ainda mais depois de ler o que eu 
quero te contar.

O setor de moda pode ter alguns defei-
tos, assim como qualquer outro, mas gosto 
de pensar que os impactos positivos podem 
ser maiores que os negativos se nós souber-
mos a importância das nossas escolhas de 
consumo.

De acordo com a Associação Brasilei-
ra da Indústria Têxtil e de Confecção (Abit), 
em 2017 o setor foi responsável por 1,5 mi-
lhões de empregos diretos e 8 milhões indi-
retos, sendo o 2º maior gerador de primei-
ro emprego do Brasil. Ou seja, a indústria 
da moda ajuda a colocar comida na mesa 
de muitas famílias e, em números, poderia 
empregar toda a população de Porto Alegre.

Mas o que isso tem a ver com consu-
mo? Tudo! Ao adquirir uma peça de uma 

grande empresa, sua compra será só mais 
um número. Mas se você optar por uma 
peça de uma empresa menor, você pode 
fazer toda a diferença na vida das pesso-
as. Com a concorrência de países como a 
China, várias empresas brasileiras têm fe-
chado as suas portas e, consequentemen-
te, muitas pessoas perdem o emprego. Isso 
acontece porque, com o preço competiti-
vo, os consumidores passaram a comprar 
mais dessas empresas internacionais ou 
das grandes redes de fast fashion. Defendo 
que nós, como consumidores, busquemos 
impactar nossa sociedade através de nossas 
escolhas de consumo, inclusive na hora de 
comprar roupas e acessórios. 

Consumir não é nem de longe um pro-
blema, já que é o consumo que movimen-
ta a economia. É unânime a opinião de que 
atualmente o consumidor é o grande de-
tentor do poder nos negócios de moda. E o 
que você fará com esse poder que tem em 
suas mãos?

A imPORTânCia Do SeTor 
De moDA PArA A SoCieDADe
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Vitrine

por eSTelA SerPA
árEA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Os parabéns vão para nossas colegas marilene (13) e Diane (14), que que completaram mais um 
ano de vida. votos de felicidades e realizações. homenagem do grupo Wh Comunicações. 

Bonamigo, parabéns por mais um aniversário, são 70 anos 
bem vividos, dos muitos que virão! Felicidades! homenagem 
da esposa ema, filhos ademir e rosane, genro leandro, 
nora irene e netos hailiny e Juliane. votos ainda de todos os 
colegas do grupo Wh Comunicações!  

Espaço Fitness Academia 
academia localizada na rua Padre antônio, 763. amplo complexo de 
saúde, bem-estar e companherismo. equipe formada por educadores 
físicos, junto a nós sua performance tem mais resultado. 
venha fazer parte da nossa equipe. horários diferenciados. 
Conheça também nosso espaço Gourmet cafeteria saudável, leve uma 
vida saudável e feliz...

Danuza, que seus caminhos 
sejam sempre de muita luz, que 
seus propósitos sejam sempre 
alcançados e que sua vida tenha 
muita alegria, saúde, tranquilidade, 
sorrisos e harmonia. Felicidades, 
parabéns pelo aniversário hoje (16).

Cleidi, parabéns, que você 
possa ter muitos anos de vida, 
abençoados e felizes, e que 
estes dias futuros sejam todos 
de harmonia, paz e desejos 
realizados. Que seu coração 
esteja sempre em festa. Feliz 
aniversário (15).

edina, parabéns por comemorar 
mais um ano de vida! muita 
alegria, paz e harmonia. Que 
todos os seus desejos se 
realizem, pois você merece. Feliz 
aniversário!
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por lAiS oro e ANDreA CoSTA PeliSSAri
dESIGN EM PAUTA

Vitrine

por lUCiANe moZer

VIdA E
ESPIrITUALIdAdE

na SUa ESTanTE

O bRinCO-DE-PRinCESa 

Na casa de minha tia havia um vaso com um exube-
rante brinco-de-princesa. Eu ficava observando as flores 
pendentes, de cores suaves e harmoniosas, que encanta-
vam o olhar.  

Num de meus aniversários, ganhei dessa tia um vaso 
de brinco-de-princesa e o pendurei na sacada do aparta-
mento. 

Adorava observar suas belas flores. Mas com a corre-
ria do dia a dia, fui me tornando negligente. Regava quan-
do lembrava, não tirava galhos mortos, não adubava a ter-
ra. Tempos depois, fui até a sacada para regar as plantas e 
levei um susto. O brinco-de-princesa estava praticamen-
te morto. Restava um único galho com uma ou outra fo-
lhinha verde.

Fiquei chocada. Como eu não havia percebido aqui-
lo? Liguei para minha tia e falei sobre o estado da plan-
ta. Lembro-me nitidamente das palavras dela: Você pode 
recuperar a planta, mas terá que se empenhar. Como as-
sim, tia?  Ela está morrendo por falta de cuidado, atenção 
e amor. Se você der isso a ela, poderá recuperá-la. Emude-
ci. Minha tia continuou: 

Corte os galhos que ainda estão vivos e coloque-os 
num copo com água. Deixe-os num local bem iluminado, 
mas não sob o sol direto. Troque a água diariamente. Ela 
falava e eu escrevia numa caderneta, num misto de vergo-
nha, arrependimento e esperança.  

Depois de um tempo, pequenas raízes nascerão na 
ponta dos galhos. Plante-os num vaso com terra adubada, 
coloque num local bem iluminado e regue regularmente, 
sem encharcar a terra. Novos galhos irão brotar. Depois 
daquela aula de como salvar a planta, atirei-me na mis-
são de resgate seguindo passo a passo as orientações re-
cebidas. 

Sem que eu me desse conta, dias e meses foram se su-
cedendo e, ao final de um ano, o vaso estava com uma fo-
lhagem linda, muito verde. Eu conversava com a planta e 
agradecia por sua recuperação. Tempos depois, pequeni-
nos botões de flores brotaram nas pontas dos galhos.  Com 
mais de um ano de cuidados, o brinco-de-princesa esta-
va completamente florido, ainda mais lindo do que antes. 

Chamei minha tia para ver aquele renascimento. Ela 
me deu um abraço e disse que aquele brinco-de-princesa 
simbolizava a capacidade de regeneração e renascimento 
que há em todos nós. Fiquei olhando para ela, sem enten-
der, até ela explicar: 

Foi preciso cortar os galhos secos, o que podemos 
comparar aos defeitos. Depois foi preciso aguardar que 
novas raízes brotassem, o que é semelhante a mudar os 
pensamentos, mudar a forma como nos relacionamos 
com nossas raízes, a família, os amigos. Plantar num vaso 
com boa terra nos remete a acatar a palavra do Cristo em 
nossos corações. Regar a planta é nutrir a nós e aos ou-
tros com amor. Eu estava absolutamente encantada com 
aquelas palavras.

Somos como essa planta. Todos podemos nos recupe-
rar, desde que tenhamos uma boa terra, uma boa rega, a 
luz do amor e a vontade de prosseguir nos passos de nos-
so Mestre Amado. Entendi que qualquer pessoa pode re-
nascer e que todos podemos ajudar, sendo jardineiros 
compassivos, cuidando de quem está secando por falta de 
amor, respeito e carinho. 

Redação do Momento Espírita em 28/2/2019 

A chave de casa
O romance da escritora Tatiana Salem levy 
recebeu o Prêmio Portugal Telecom. O livro, 
assumidamente autobiográfico, é uma 
procura pela sua ancestralidade. existe uma 
tradição dos judeus sefarditas guardarem a 
chave da casa que precisaram abandonar, 
esse é o pontapé inicial da narrativa de 
Tatiana. a sua protagonista recebe uma 
chave de casa do avô, que mudou-se para o 
Brasil e deixou para trás um lar situado em 
esmirna, na Turquia. a missão transmitida 
para a neta é que a jovem reencontre não 
só a casa, como também os parentes que 
ficaram para trás e tente reconstruir parte 
da história da família. 

os Anos de Aprendizado de 
Wilhelm Meister
O livro de Johann Wolfgang von 
Goethe “criou”, segundo marcus 
vinicius mazzari, o gênero que mais 
tarde foi chamado de “romance 
de formação”, a mais importante 
contribuição alemã à história 
do romance ocidental. Goethe 
empreendeu a primeira grande 
tentativa de retratar e discutir a 
sociedade de seu tempo de maneira 
global, colocando no centro do 
romance a questão da formação do 
indivíduo, do desenvolvimento de 
suas potencialidades sob condições 
históricas concretas.

Decorar uma casa já é uma tarefa e 
tanto, mas decorar uma casa pequena 
sem dúvida é um desafio ainda maior. 
Afinal, se o sonho de consumo de mui-
ta gente é ter o espaço disponível digno 

para uma decoração de revista, a realida-
de nem sempre é lá muito convidativa. 
Mas não pense que isso inviabiliza seus 
planos: é possível fazer uma decoração 
de casas pequenas de tirar o fôlego mes-

mo que você disponha apenas de um es-
paço pequeno e pouca grana. O uso de 
cores claras é a melhor dica para quem 
deseja criar sensação de amplitude de 
espaço.

DECORaÇÃO DE 
CaSaS PEqUEnaS

DiCaS:
Prestar atenção nas cores do ambiente é 
algo que faz a diferença na decoração de 
casas pequenas e simples. Dependendo dos 
nossos planos podemos dar a impressão de 
profundidade, alongamento, continuidade, 
portanto é preciso pensar nisso com carinho. 
aproveitar as paredes é uma necessidade 
para quem tem uma casa pequena, mas 
você pode aproveitar e fazer bonito também 
para decorar. então prateleiras e nichos de 
pouca profundidade podem ser utilizados 
para organização sem que o ambiente fique 
sobrecarregado. O estilo clean é algo mais 
limpo. Um visual mais arejado e minimalista, 
que fala em simplicidade, e ao mesmo tempo, 
em modernidade. móveis com ângulos retos 
e sem adornos desnecessários transmitem 
maior leveza ao ambiente onde estão 
posicionados. eles também são mais fáceis 
na hora de criar composições devido a sua 
versatilidade, uma vez que combinam com os 
mais diversos estilos e gostos. a iluminação 
é um fator e tanto para decorar as casas 
pequenas, principalmente dando atenção à 
luz natural. Junto com as cores claras, a luz 
natural ajuda a criar a sensação de que o 
ambiente é maior. viu só como não é bicho de 
sete cabeças? Basta ter foco e paciência e sem 
dúvida você conseguirá um resultado incrível!
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CAMILLA CONSTANTIN

ara comemorar o primeiro ano de 
atuação em Maravilha, a Ragazza 

Moda Mulher irá promover hoje (16) 
um dia especial para clientes e amigos, 

das 8h às 16h. De acordo com a proprietá-
ria, Morgana Guth, o evento irá contar com 
coquetel, brindes especiais, sorteio no fim 
do dia e desfile de looks. 

A criação da loja foi a realização de um 
sonho de criança de Morgana, que desde 
pequena desenhava roupas e desejava po-
der transformar no futuro a brincadeira em 
trabalho. Com o passar do tempo ela se-
guiu outro caminho, mas continuou guar-
dando dinheiro com o objetivo de tirar o 
sonho do papel, algo concretizado no ano 
passado, com o apoio da família. 

A loja trabalha com marcas reconhe-
cidas, como Denim Zero, Fine Collection, 
Mamô Brasil e Olho D’água, com tama-
nhos que variam do PP ao Plus Size. Para 
o futuro, o planejamento da proprietá-
ria é contar também com peças desenha-

das por ela mesma, já que é algo que sem-
pre amou fazer. “Estou sempre em busca 
do melhor e prezo pelo bom atendimen-
to, oferecendo peças modernas e de qua-
lidade”, diz.

O empreendimento, localizado na 
Avenida Anita Garibaldi, 365, ao lado da 
Panificadora Bolfe, atua também com lin-
geries, bolsas e acessórios. Morgana agra-
dece os clientes e amigos e convida a todos 
para participar da comemoração. “É um 
momento especial de confraternização. 
Sem vocês, não seríamos nada”, enfatiza. 

Comemoração será feita hoje (16) e irá contar com coquetel, 
desfile de looks e brindes especiais  

aniVERSáRiO

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

morgana Guth sempre sonhou em trabalhar no 
ramo da moda loja fica localizada na avenida anita Garibaldi, 365

Confraternização irá contar com diversas atraçõesProprietária morgana Guth (D) e colaboradora inaê manfrin



,  maravilha 16 De marçO De 201920

ROUPa nOVa
grupo de dança alemã adquire novo uniforme

O Volkstanzgruppe Wun-
derbar de Maravilha adqui-
riu uniforme novo para os 
alunos. A apresentação do 
traje foi realizada no sába-
do (9), durante jantar de con-
fraternização no Centro Cul-
tural 25 de Julho. Conforme 
a coordenadora de dan-
ças, Ordete Selig, o unifor-
me foi adquirido com re-
cursos próprios do grupo. 

“O conjunto custou cer-
ca de R$ 250 cada e tem as co-
res verde e preta, tecido mais 
leve e faz referência à anti-
ga região da Bohemia, na Ale-

manha”, detalha Ordete. 
Atualmente o grupo con-

ta com 38 alunos no curso de 
dança. Para quem tem inte-

resse em aprender, sem cus-
to algum, pode compare-
cer no Centro Cultural 25 
de Julho em qualquer sába-

do à tarde e fazer a inscrição. 
O ensaio infantil para crian-
ças a partir de 4 anos come-
ça às 16h e adulto às 17h.  

Novo traje foi apresentado durante jantar de confraternização

Divulgação

CARINE ARENHARDT

A Associação dos Gremis-
tas de Maravilha realizou reu-
nião na terça-feira (12) na As-
sommar, com a presença dos 
associados. Conforme o pre-
sidente da Associação e côn-
sul do Grêmio, Tiago Zanetti, 
a reunião teve a prestação de 
contas do ano 2018 e o plane-
jamento de ações para 2019. 
Zanetti citou o Natal Trico-
lor, que será fortalecido nes-
te ano, beneficiando famílias 
carentes. Para 2020 o objetivo 
é promover também a Páscoa 
Tricolor. 

A reunião também tra-
tou sobre a 3ª edição do Jan-
tar dos Campeões, que será 
realizada em setembro deste 
ano. Neste ano a Associação 
deve confirmar a vinda de 

EnCOnTRO Sócios se reuniram nesta semana para prestação de contas do 
ano 2018 e planejamento para 2019

gremistas se reúnem para tratar do 
Jantar dos Campeões e sede própria

Sócios se reuniram na assommar

Danrlei de Deus Hinterholz, 
mais conhecido apenas como 
Danrlei, considerado um dos 
maiores ídolos da história do 
clube. 

Entre os assuntos tratados 

com os sócios também está a 
locação de um espaço para 
implantação de sede própria 
para a Associação em Mara-
vilha. Zanetti destacou que 
o local seria a casa dos gre-

mistas, com espaço para as-
sistir jogos, fazer as reuniões 
e organizar ações sociais de-
senvolvidas no município. 
Os sócios definiram que este 
projeto fica para 2020. 

Carine Arenhardt/O Líder

DIANA HEINz

Organizada pela Associa-
ção Maravilhense de Artesãos e 
Artistas Plásticos (Amarap), em 
parceria com o Departamen-
to de Cultura, a 1ª Feira Regio-
nal de Artesanato será amanhã 
(17). O evento vai comemo-

rar a passagem do Dia do Ar-
tesão (19), aquele profissional 
que fabrica produtos através 
de um processo manual ou 
com auxílio de ferramentas. 

Conforme a presidente 
da Amarap, Araci Weber Pot-
tratz, além da comemoração 
pelo dia da carreira, a feira sig-

nifica a troca de conhecimen-
to entre os profissionais e o 
público. O evento será no Es-
paço Criança Sorriso, das 8h 
às 17h. O Volkstanzgruppe 
Wunderbar, do Centro Cultu-
ral 25 de Julho, fará a comer-
cialização de comidas e bebi-
das durante a feira. Também 

haverá mateada e música.
Serão 61 artesãos expon-

do no local trabalhos em ma-
deira, MDF, crochê, biscuit, 
pedras e outros. “Serão pro-
fissionais de diversas cida-
des. Convido a população que 
participe, que visite, presti-
gie nosso evento”, afirma. 

1ª EDiÇÃO
Com mais de 60 inscritos, Feira Regional 
será amanhã (17)

O município de Maravilha 
aderiu neste ano ao segundo ci-
clo do Programa Cidade Empre-
endedora. A iniciativa, realiza-
da em parceria com o Sebrae, 
segue com o objetivo de estru-
turar e implementar ações para 
fortalecer o desenvolvimen-
to socioeconômico, com incen-
tivo ao empreendedorismo. O 
lançamento ocorreu na última 
semana, na prefeitura de Ma-
ravilha, e contou com a presen-
ça de lideranças políticas, ins-
titucionais e empresariais.

Conforme a prefeita, Rosi-
mar Maldaner, o primeiro ciclo 
trouxe diversos resultados po-
sitivos, como a Sala do Empre-

endedor, que conta com a pre-
sença constante de pessoas 
procurando serviços e orienta-
ções. O secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo de Maravi-
lha, Gelson Rossetto, e o diretor 
da área, Mozer de Oliveira, lem-
bram que agora o foco será nos 
três eixos prioritários elencados 
juntamente com a comunida-
de: eletrometalmecânico, agro-
pecuário e têxtil e de confecção. 
“Hoje mais de duas mil empre-
sas estão cadastradas no muni-
cípio e cada vez mais temos pes-
soas procurando a secretaria 
para buscar a oportunidade de 
abrir o próprio negócio e forta-
lecer os já existentes”, destacam.

CiDaDE EmPREEnDEDORa

immER FRÖHLiCH

PaRTiCiPE 

maravilha inicia nova 
etapa do Programa

Coral alemão reinicia 
atividades 

maravilha terá Conferência 
municipal de Saúde

lançamento do segundo ciclo foi promovido na prefeitura de maravilha 

Divulgação

Segunda-feira (11), a partir 
das 13h30, no Lar de Convivência, 
a Secretaria de Saúde de Maravi-
lha realiza a Conferência Muni-
cipal de Saúde. O objetivo é de-
bater a saúde pública do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Confor-
me a secretária da pasta, Miriane 
Sartori, é fundamental a partici-
pação dos usuários para saber o 
que é preciso melhorar. As pro-
postas levantadas serão levadas 
até a conferência estadual e pos-

teriormente em nível nacional. 
“O tema deste ano é ‘Demo-

cracia e saúde: saúde como direito 
e consolidação de financiamen-
to do SUS’. No primeiro momen-
to teremos uma palestra abor-
dando o assunto e depois vamos 
fazer as propostas aqui do nos-
so município para debater em ní-
vel estadual. Então é muito im-
portante a participação de todos 
para buscar mais espaço den-
tro do SUS”, comenta Miriane. 

CAMILLA CONSTANTIN 

A Associação Cultural Ale-
mã de Maravilha (Acalmar) 
reiniciou as atividades do coral 
Immer Fröhlich no último dia 
8, sob a regência da maestrina 
Raquel Cristina Roth. Os en-
saios são realizados nas sex-
tas-feiras à noite, na sede do 
Rotary Club, das 19h às 20h30. 

A associação também irá 

disponibilizar aulas de lín-
gua alemã. Além dos cora-
listas, pessoas ainda não só-
cias e interessadas podem 
fazer a inscrição com o pro-
fessor Altair Reinehr. De acor-
do com a presidente, Orfila 
Reinehr, a Acalmar estará re-
presentada no 2º Congres-
so Nacional da Fecab, que 
será realizado no início de 
abril, em Petrópolis (RJ). 
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empresa fica localizada na avenida Presidente Kennedy, 1800

Empresa localizada na Avenida Presidente Kennedy 
atende Maravilha e região 

Pluriterra aposta na reutilização 
dos materiais de demolição 

Fotos: Divulgação

SUSTEnTabiLiDaDE

CAMILLA CONSTANTIN

C
om anos de experiên-

cia no ramo e profis-

sionais especializa-

dos, a Pluriterra está 

sempre em busca de novas solu-

ções para atender cada vez me-

lhor as necessidades dos clientes 

de Maravilha e região. De acor-

do com o proprietário, Luiz Carlos 

de Lara, os resíduos de demolição 

ou entulhos coletados são total-

mente reutilizados na pavimenta-

ção de estradas e pátios de empre-

sas, em substituição ao cascalho. 

Ele explica que apostar na 

sustentabilidade é importan-

te para o meio ambiente, além 

de ser uma questão de saúde pú-

blica. “Por esse motivo reutiliza-

mos os materiais, evitando as-

sim a extração de cascalho e o 

descarte clandestino nos famo-

sos ‘Bota fora’, que além de po-

luir a natureza, expõe a popu-

lação a risco de doenças”, diz. 

O empreendimento fica loca-

lizado na Avenida Presidente Ke-

nnedy, 1800, e atende de segunda 

a sexta-feira, das 7h30 às 11h30 

e das 13h às 18h. Atualmente os 

serviços oferecidos são: demoli-

ção, terraplanagem, escavação, 

aterros, açudagem, destoques, 

cascalhamentos e locação de con-

tainers para coleta de resíduos de 

demolição. A empresa conta com 

escavadeira hidráulica, trator de 

esteiras, retroescavadeira, cami-

nhão caçamba, caminhão poli-

guindaste e rolo compactador.
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EnCOnTRO
Homenagem ao Dia da mulher reúne mais de 
220 participantes 

No último dia 9 foi pro-
movido o Encontro da Mu-
lher Bom-jesuense, em 
homenagem ao Dia Inter-
nacional da Mulher. A pro-
gramação, que reuniu mais 
de 220 participantes, con-

tou com palestra-show com 
Vanderlei Silva, além de vá-
rias atividades, dinâmi-
cas de reflexão, coffee break 
e sorteio de brindes doa-
dos pelo comércio local.

O evento foi organiza-

do pela administração, por 
meio do Departamento Cul-
tura, juntamente com a pri-
meira-dama, Ivana Fae, 
e esposa do vice-prefei-
to, Noeli Fátima Santolin, 
em parceria com a Secre-

taria de Educação e Secre-
taria de Saúde e Promoção 
Social. Na ocasião, as lide-
ranças agradeceram a pre-
sença de todos e desta-
caram a importância das 
mulheres na sociedade.

evento contou com dinâmicas e ampla participação

Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura

SaÚDE Carina Santini Quiben irá realizar atendimentos pediátricos 
nas quartas-feiras de manhã 

administração de bom Jesus do 
Oeste contrata médica pediatra 

Extremo Oeste
Catarinense

DE DESCONTO*

AT É

EM CONSULTAS E EXAMES SIMPLES
+ Ligue: (49) 3631 2216

*Condições válidas para contratações de 
planos familiares de 1 titular + 3 dependentes, 

durante o período de fevereiro e março de 2019.

A médica pediatra Ca-
rina Santini Quiben iniciou 
os atendimentos em Bom 
Jesus do Oeste na quarta-
feira (13). A contratação da 
profissional foi feita em ra-
zão de solicitações da po-
pulação e pensando no 
bem-estar das crianças do 
município. 

O prefeito, Ronaldo Luiz 
Senger, destaca a satisfação 
em poder disponibilizar 

o atendimento pediátrico, 
que sempre foi prioridade e 

compromisso de seu gover-
no. A secretária de Saúde, 

Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura

roseni Bruxel, Carina Santini Quiben  e ronaldo luiz Senger

Roseni Bruxel, afirma que 
a contratação da profissio-
nal é uma grande conquis-
ta e contou com o apoio da 
administração.

O atendimento será re-
alizado nas quartas-feiras, 
no período matutino. Os 
munícipes que necessita-
rem de consulta podem en-
trar em contato com a Uni-
dade de Saúde e fazer o 
agendamento.

Com o objetivo de orien-
tar os produtores rurais, a 
Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente de Bom Je-
sus do Oeste oferece de for-
ma gratuita o Programa de 
Análise do Solo, em parce-
ria com a administração. 

De acordo com o secre-
tário de Agricultura, Márcio 
José Storck, qualquer agricul-
tor pode solicitar a análise, 

basta entrar em contato com 
a secretaria e fazer o pedi-
do. Cada produtor tem direi-
to a uma análise de solo por 
ano. “Trata-se de um incen-
tivo ao produtor que, na sua 
maioria, não utiliza ou desco-
nhece essa ferramenta para 
melhorar a produtividade, di-
minuir custos e otimizar a fer-
tilidade e qualidade do solo 
das propriedades”, explica. 

agRiCULTURa

aLERTa 

Produtores podem 
solicitar análise do solo 

Caso de dengue é 
confirmado no município

Após a confirmação de um 
caso de dengue em Bom Jesus 
do Oeste, foi promovida reunião 
na manhã de quinta-feira (14) 
para debater medidas emergen-
ciais. Diversas ações serão rea-
lizadas, como  mais um muti-
rão de limpeza. De acordo com 
os responsáveis, a população 
deve fazer a limpeza de seus ter-
renos e depositar os lixos e en-
tulhos em frente aos domicí-
lios, pois na segunda-feira (18) 
de manhã uma equipe do Ur-
banismo fará o recolhimento. 

Ontem (15) foi feito servi-
ço de fumigação, com o objeti-
vo de eliminar possíveis focos 
do mosquito e outros insetos. 
A Secretaria de Saúde e a Sala 

de Situação solicitam a todos 
para que intensifiquem os cui-
dados com relação aos locais 
que possam acumular água, 
eliminando assim os possí-
veis criadouros do mosquito.

A secretária de Saúde, Rose-
ni Bruxel, orienta que em caso 
de sintomas como febre alta, 
dor atrás dos olhos e dor mus-
cular intensa, a pessoa procu-
re a Unidade de Saúde o mais 
breve possível e evite a auto-
medicação. “Neste momen-
to é preciso reforçar os cuida-
dos para evitar a proliferação 
do mosquito e usar continu-
amente repelente. O contro-
le destas doenças é de respon-
sabilidade de todos”, afirma. 

Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura

reunião foi promovida no gabinete do prefeito, ronaldo luiz Senger

BoM jESuS Do oEStE
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JED ALLAN
O ator Jed allan morreu aos 84 
anos, na Califórnia. entre os famosos 
papéis de allan estavam personagens 

de Santa Barbara, hospital Geral, lassie 
e também o pai de Steve (ian Ziering) no seriado 
Barrados no Baile. ele apareceu em um total de 18 
episódios da série, entre 1994 e 1999.

ABRAHAM STAVANS
O ator e diretor abraham Stavans 
morreu no dia 8 de março, aos 86 
anos. ele participou de diversos 

episódios do seriado Chaves, 
gravados no fim da década de 1970. O 

ator integrava o elenco de apoio e, como não tinha 
um papel fixo, pode ser visto caracterizado de 
diferentes maneiras, como cliente do restaurante de 
Dona Florinda e funcionário do parque de diversões. 
ele também participou do seriado Chapolin e da 
novela rebelde.

KELLY CATLIN
a ciclista norte-americana Kelly 
Catlin morreu no dia 10 de março, 
aos 23 anos. ela foi encontrada 

morta por sua colega de quarto na 
universidade de Stanford, na Califórnia, 

onde cursava engenharia da informática. Kelly era 
tricampeã mundial de ciclismo, tendo conquistado 
as medalhas de ouro em 2016, 2017 e 2018. 

COUTINHO
O ex-jogador antônio Wilson 
honório morreu no dia 11 de março, 
aos 75 anos, vítima de infarto. 

Coutinho, como era conhecido, 
defendeu a equipe do Santos e foi 

campeão da Copa do mundo pela Seleção em 1962. 
Com Pelé, formou uma das maiores duplas de 
ataque da história do futebol. atuaram juntos nas 
décadas de 1950 e 1960. Defendeu ainda vitória, 
Portuguesa, Bangu, Saad e o time mexicano atlas.

DEMÉTRIO ZAHRA NETO
O cantor Demétrio Zahra Neto 
morreu no dia 11 de março, 
aos 76 anos, vítima de infecção 

generalizada. Demétrius, como era 
conhecido, fez sucesso na Jovem 

Guarda, lançou sete discos e compôs canções que 
fizeram sucesso na voz de outros artistas, incluindo 
roberto Carlos. Na década de 1980 chegou a 
abandonar a carreira de músico para se dedicar à 
família e virou corretor imobiliário. voltou a lançar 
um disco em 1999, seguido por duas coletâneas 
em 2000 e 2001. 

EURICO MIRANDA
O ex-presidente do vasco eurico 
miranda morreu no dia 12 de março, 
aos 74 anos, vítima de câncer no 

cérebro. ele foi presidente do clube 
de 2003 a 2008 e de 2015 a 2017. Também foi 
vice-presidente do vasco entre 1990 e 2002, tendo 
participado do período de maiores conquistas, 
como o Campeonato Brasileiro de 1997 e a Copa 
libertadores de 1998. atualmente estava no cargo 
de presidente do Conselho de Beneméritos do clube.

CHARLIE WHITING
O diretor de corridas na Fórmula 1 
Charlie Whiting morreu no dia 14 
de março, aos 66 anos, vítima de 

embolia pulmonar. ele começou a 
carreira na Fórmula 1 em 1977 e nos anos 1980 
trabalhou na Brabham como mecânico-chefe, 
desempenhando papel importante nos títulos de 
Nelson Piquet, em 1981 e 1983. em 1997, assumiu 
o cargo de diretor de corridas, posto que ocupava 
até hoje.

ALDIVO RIBOLDI
Faleceu no dia 8 de março, no hospital de modelo, 
aos 70 anos. Seu corpo foi velado na Capela 
mortuária municipal de iraí e sepultado no cemitério 
municipal.

ORESTE ROSA
Faleceu no dia 9 de março, no hospital São lucas 
de Guaraciaba, aos 90 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela ressurreição de São José do Cedro e 
sepultado no cemitério municipal.

ANTONIO DEBONA
Faleceu no dia 9 de março, no hospital regional 
Terezinha Gaio Basso de São miguel do Oeste, aos 
81 anos. Seu corpo foi velado na Cripta da igreja 
matriz São miguel arcanjo e sepultado no cemitério 
municipal.

oBItuÁRIo

ANTONIO GONÇALVES
Faleceu no dia 10 de março, no hospital regional 
Terezinha Gaio Basso de São miguel do Oeste, aos 
68 anos. Seu corpo foi velado na Capela Nossa 
Senhora da Saúde de linha Polaca, em Barra Bonita, 
e sepultado no cemitério da comunidade.

ROSINO PHILIPSEN 
Faleceu no dia 10 de março, no hospital São José 
de maravilha, aos 77 anos. Seu corpo foi velado na 
igreja Católica do Bairro Floresta e sepultado no 
cemitério municipal de maravilha. 

ELIETE PORTOLAN MANICA
Faleceu no dia 11 de março, no hospital de 
romelândia, aos 49 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela Católica de Flor do Sertão e sepultado no 
cemitério municipal de Flor do Sertão.

LAURO EBLING 
Faleceu no dia 11 de março, no hospital regional 
de São miguel do Oeste, aos 62 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja Católica da linha Pedra Branca, 
em Flor do Sertão, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ERVINO KELLER 
Faleceu no dia 12 de março, no hospital São José 
de maravilha, aos 76 anos. Seu corpo foi velado 

no salão da linha Três Coqueiros e sepultado no 
cemitério municipal de maravilha.

RENATO ROMANCINI
O secretário de agricultura e 
Desenvolvimento Sustentável de São 
miguel do Oeste, renato romancini, 

faleceu no dia 12 de março, aos 52 
anos, vítima de falência múltipla dos órgãos. 

além de secretário municipal, romancini era suplente 
de vereador, administrador e professor universitário. Seu 
corpo foi velado na igreja matriz São miguel arcanjo e 
sepultado no Cemitério municipal São miguel e almas.

ELZIRA MARIA FONTANA
Faleceu no dia 12 de março, em lageado. Seu 
corpo foi velado na Capela mortuária de Guaraciaba 
e sepultado no cemitério municipal de Guaraciaba.

MARCO ANTÔNIO BALÃO MISSEN
Faleceu no dia 14 de março, no hospital Casa vitta.  
Seu corpo foi velado na Cripta da igreja matriz e 
transladado para o crematório Jardim das Oliveiras, 
em Francisco Beltrão. 

ARMANDO ALUISIO KERN 
Faleceu no dia 14 de março, no hospital São José 
de maravilha.  Seu corpo foi velado no Clube de 
idosos de Bom Jesus do Oeste e sepultado no 
cemitério de Bom Jesus do Oeste.

aLERTa gERaL Municípios de Cunha Porã, com dois casos, e Bom Jesus do Oeste, com um caso, 
trabalham com ações de contenção da doença

Três novos casos de dengue são confirmados na região
EDERSON ABI

A preocupação com epide-
mia de dengue na região só au-
menta a cada dia. Com três no-
vos casos, os municípios estão 
em alerta para o grave problema 
que registra índices assustadores 
em 2019. Nesta semana o muni-
cípio de Cunha Porã confirmou 
um homem e uma mulher com 
a doença. Em Bom Jesus do Oes-
te um morador foi diagnosticado 
com dengue. 

De acordo com o secretá-
rio de Saúde de Cunha Porã, Ale-
xandre Fagundes, as vítimas da 
doença foram diagnosticadas e 
tratadas e estão bem. O municí-
pio trabalha com o risco de epi-
demia da doença. A Secretaria 

de Saúde fez reunião para reali-
zar ações contra o mosquito.

No município de Bom Jesus 
do Oeste um morador de 40 anos 
está doente, mas já foi medica-
do e não corre riscos. De acordo 
com o prefeito, Ronaldo Senger, 
o homem visitou municípios da 
região nos últimos dias e a Secre-
taria de Saúde monitora o caso. 
Apesar de ter apenas três focos 
do mosquito, Bom Jesus do Oes-
te fica em alerta após o problema. 

Em maRaViLHa
A Secretaria de Saúde mo-

nitora de perto o cenário de in-
festação do mosquito Aedes 
aegypti no município de Mara-
vilha. “Estamos no olho do fu-
racão”, disse o coordenador da 

Sala de Situação, Francys Bales-
treri, em entrevista à Rádio Lí-

der na quinta-feira (14). Ele diz 
que o número chegou a 108, ín-

dice nunca alcançado no muni-
cípio para a época do ano. 

Balestreri diz que o risco de 
epidemia é alto para a cidade 
de Maravilha, já que está infes-
tada pelo mosquito. Foram cin-
co casos suspeitos descartados 
até este momento. 

Com grande preocupação, a 
Defesa Civil realizou uma gran-
de reunião com videoconferên-
cia na quinta-feira (14) para de-
bater o problema na região. 
Segundo o coordenador regio-
nal, Rogério Golin, 10 prefei-
tos participaram do encontro, 
além de secretários e repre-
sentantes da saúde dos muni-
cípios, totalizando 68 pessoas. 
Ele diz que todos estão com-
prometidos com a causa e o go-
verno do Estado também está 
ciente da situação. 

Sala ficou lotada para debater gravidade da dengue na região da amerios

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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por AlySoN HeNriqUe beCker
TrÂNSITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar rodoviária

VEÍCULOS COm CaRga 
Em EXCESSO DE PESO

Todo veículo é projeto para suportar determinadas capacidades 
técnicas que são informadas pelo fabricante. Dentre as especifica-
ções está a capacidade de um veículo em transportar determinado 
peso. Caso não seja observada essa regra simples, porém elementar, 
ocorrerá consequências de ordem mecânica, socioambientais e ad-
ministrativas de trânsito.

Ora a sobrecarga acelera o desgaste do veículo, consequentemen-
te, aumenta as chances de quebra da suspensão e de falhas no sistema 
de freios, bem como ocasiona maior desgaste dos pneus e aumento do 
consumo de combustíveis. Registra-se que quando um caminhão passa 
por cima de um buraco na estrada, o peso da carga multiplica a intensi-
dade do impacto e aumenta as chances da ocorrência de acidentes, co-
locando em risco a vida de todos que trafegam pela rodovia. Ainda o ex-
cesso de peso danifica o asfalto e aumenta a emissão de gases poluentes, 
já que o veículo necessita de mais força para se locomover. 

Aqueles que transportam carga com sobrepeso esperam obter 
economias efetuando um volume maior de entregas em um núme-
ro menor de viagens. Porém as despesas citadas eliminam qualquer 
economia esperada pelo responsável. Para evitar todas as perdas 
mencionadas, é preciso que o veículo obedeça tanto o limite máxi-
mo legal, quanto a distribuição do peso por eixo.

Quanto à fiscalização, esta ocorrerá através da identificação do 
excesso de peso no veículo, averiguando-se através de balança ele-
trônica ou pela nota fiscal do produto carregado.

Desse modo, caso haja alguma irregularidade e seja observado 
o excesso de peso, a infração de trânsito poderá ser confeccionada, 
a depender do caso, ao transportador ou embarcador. Assim, con-
forme artigo 231, inciso V do CTB, o excesso de carga é uma infração 
média, cuja penalidade é de multa de R$ 130,16, acrescido um valor 
adicional a cada duzentos quilogramas ou fração de excesso de peso 
apurado, podendo chegar a valores muito elevados.

Livro: Mensagens de Luz  |  reuniões da Seicho-NO-IE | Terças-feiras, às 20h 
| quintas-feiras, às 15h | Encontro da Mulher Feliz  | Na Associação Local de 

Maravilha/SC | rua 27 de Julho, 2081

abRinDO OS “OLHOS Da mEnTE”, 
VEmOS qUE nÃO EXiSTE 
maL Em LUgaR aLgUm

Toda criação de Deus é perfeita. Por-
tanto, a essência do mundo e do ser hu-
mano é o bem. Referindo-se a isso, 
Sakyamuni afirmou: “Todos os seres pos-
suem a natureza búdica” e “Montes, rios, 
plantas, terra, em tudo está presente a 
natureza búdica”. Abrindo os “olhos da 
mente”, vemos que não existe mal algum. 
Esta é a primeira e a última Verdade.

Um grande incêndio des-
truiu parte de uma fábri-
ca de caixões no município 
de Cunha Porã. O fogo come-
çou na madrugada de quin-
ta-feira (14) e se alastrou ra-
pidamente pela estrutura. O 
Corpo de Bombeiros Militar 
de Cunha Porã foi até a área 
para o combate às chamas. 

A guarnição empenhou 

18 bombeiros e quatro via-
turas de Cunha Porã, Mara-
vilha, Modelo e Palmitos. Os 
trabalhos duraram até cer-
ca das cinco horas da manhã, 
quando o fogo foi extinto. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, os socorristas con-
seguiram preservar uma estru-
tura de R$ 400 mil. Não há le-
vantamento exato do prejuízo. 

Três jovens de São Miguel 
do Oeste, sendo uma adoles-
cente, foram presos nas de-
pendências do Shopping Pá-
tio Chapecó, nesta semana, 
com a quantia de 5.500 dóla-
res. A Polícia Civil recebeu de-
núncia dando conta de que 
eles estavam realizando com-

pras vultuosas e realizado o 
pagamento com dinheiro em 
espécie. Os envolvidos pos-
suem passagens policiais pelo 
envolvimento em diversos cri-
mes. A adolescente alegou 
que os valores apreendidos 
foram subtraídos na cida-
de de São Miguel do Oeste.

PREJUÍZO

FURTO
PaRE

incêndio de grandes proporções atinge 
fábrica de caixões

Jovens da região são 
presos com 5 mil dólares 

Obras na bR-282 travam trânsito na avenida 
maravilha e trevo 

mUDanÇa Leonardo Zambeli foi transferido para a Comarca de Anchieta

Delegada Joelma alberton assume 
trabalho na Delegacia de Polícia Civil

A Delegacia de Polícia Ci-
vil de Maravilha confirmou 
uma nova delegada na equi-
pe de Maravilha. Joelma Al-
berton assume a vaga dei-
xada por Leonardo Ribeiro 
Zambeli, transferido para 
Anchieta. 

Natural do Paraná, Joel-
ma é delegada da Polícia Ci-
vil há nove anos e assume a 
delegacia de Maravilha após 

promoção em Santa Catari-
na. Ela já trabalhou nas co-
marcas de São Miguel do 
Oeste, Descanso, Anchieta e 
Curitibanos, onde estava re-
centemente. 

Ela também já foi dele-
gada titular da Delegacia de 
Proteção à Criança, Adoles-
cente, Mulher e Idoso (DP-
CAMI) de São Miguel do 
Oeste.

Arquivo/WH Comunicações

Delegada tem longo histórico na Polícia Civil de Santa Catarina

A empresa Gaia Rodovias pro-
move mais uma etapa das obras de 
revitalização da BR-282 em Mara-
vilha. O grupo concentra esforços 
entre o CTG Juca Ruivo e a ponte 
sobre o Rio Chinelo Queimado, co-
nhecida como Ponte do Marion. 
Em razão das obras e detonações, o 
trânsito é bloqueado nos dois sen-
tidos em alguns momentos do dia. 

Por volta de 14h30 de quinta-
feira (14) o congestionamento na 
Avenida Maravilha foi de aproxi-
madamente um quilômetro, ultra-
passando a Praça Fioravante Trevi-
san, popular Praça dos Motoristas. 
Trechos de ruas foram bloqueados 
no Bairro Kasper, impossibilitan-
do o acesso à rodovia. O trânsito 
fluiu apenas pela lateral do bairro. 

Fogo começou no início da madrugada e foi extinto por volta das 5h de quinta-feira

Corpo de Bombeiros de Cunha Porã

motoristas chegam a ficar até 30 minutos parados no trânsito da avenida 
maravilha e Br-282

Ederson Abi /O Líder
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REgiOnaL Jogos foram realizados sábado (9) e no domingo (10), uma goleada em cada dia

CRm perde em casa e duas goleadas são aplicadas 
na quarta rodada 
NELCIR DALL’AGNOL

Após a realização da 
quarta rodada do Campeo-
nato Regional de Futebol – 
Taça Odi Sports/Sicoob fo-
ram realizados 20 jogos e 
marcados 58 gols, uma mé-
dia de 2,9 gols por jogo. No 
último fim de semana foram 
disputados cinco jogos, dois 

Duas dezenas de jogos e quase 60 vezes 
as redes balançaram

no sábado (9) e três no do-
mingo (10). 

No sábado em Tigrinhos 
o Fluminense A aplicou uma 
sonora goleada de 5 x 0 na 
CME Riqueza/Ginástica e 
em Palmitos a AAPF/CME 
Palmitos ganhou de 3 x 0 da 
equipe do Miraguai B. 

No domingo (10), Grê-
mio Cultural Ipanema foi 

detentor de mais uma gole-
ada na rodada, 6 x 0 contra 
o Fluminense B, já em Santa 
Terezinha do Progresso teve 
Miraguai A 3 x 0 CME Salti-
nho e o CRM em casa per-
deu por 1 x 0 contra CME 
Caibi/Juventude.

FUTEbOL SUÍÇO 

PaRaJESC

COmPETiÇÕES

bom Jesus do Oeste realiza rodada do 
municipal no domingo (10)

Fesporte faz vistoria em maravilha para habilitação de competição

São miguel da boa Vista tem 
campeonatos em andamento

NELCIR DALL’AGNOL

Bom Jesus do Oeste foi outro 
município da região que cancelou 
a rodada do Campeonato Munici-
pal de Futebol Suíço, no sábado (9). 
O motivo também foi o mau tem-
po. Mas em Bom Jesus do Oeste a 
rodada ocorreu no domingo (10). 

As partidas que foram váli-
das pela quarta rodada e acon-
teceram no campo do Clube 

21 de Setembro teve os seguin-
tes resultados: Rainha da Ser-
ra 3 x 5 Linha Lamb, Lageado 
das Flores 0 x 3 Granja Werlang 
e Trilheiros 0 x 5 Eletro Oeste. 

A próxima rodada será reali-
zada hoje (16), com jogos no Clu-
be 21 de Setembro, a partir das 
14h, entre Granja Werlang x Rai-
nha da Serra, Eletro Oeste x La-
geado das Flores e Decisive Con-
tabilidade x Linha Lamb. hoje será realizada a quinta rodada da competição no município

Divulgação

O Festival de Vôlei e Fu-
tevôlei – Kapass Corretora de 
Seguros de Maravilha que ti-
nha as partidas decisivas no 
domingo (10) foi transferido. 
A decisão foi tomada em reu-
nião no começo da manhã 
do último dia 10, entre os or-
ganizadores da Secretaria 

de Esportes, Juventude e La-
zer, equipes e patrocinador. 

Em nota, a Secretaria 
informou que houve reu-
nião e foi decidido por re-
alizar os jogos no domingo 
(24), em virtude das con-
dições climáticas previs-
tas para amanhã (17).

TRanSFERiDaS
Finais do Festival de 
Vôlei e Futevôlei serão no 
próximo fim de semana  

São Miguel da Boa Vista está 
com os campeonatos de futebol e 
sinuca em andamento. No sábado 
(9) o futebol teve dois jogos: Cadea-
do/Móveis Queiróz 0 x 3 Quaicurus 
e Guaicurus A 1 x 2 Independen-
te. Hoje (16) tem jogos no campo 
do Guaicurus, às 14h, entre Inde-
pendente x Marmoraria Pape, e às 

16 jogam Guaicurus A x Cadeado/
Móveis Queiróz. Folga Guaicurus.

Pela competição de sinuca, 
no último dia 8 jogaram Bar e Bo-
lão do Glinke Pit Stop D 1 x 2 Fru-
tas Martins; Bar e Bolão do Glinke 
B 1 x 2 Bar e Bolão do Glinke A; 
Pit Stop C 0 x 3 Poço Parado; Pit 
Stop E 2 x 1 Marmoraria Lang; Pit 

Stop A 2 x 1 Associação B; e As-
sociação A 0 x 3 Pit Stop B. 

Ontem (15) teve jogos en-
tre Pit Stop D x Associação B; Pit 
Stop E x Associação A; Bar e Bo-
lão do Glinke B x Pit Stop B; Bar 
e Bolão do Glinke A x Marmo-
raria Lang; e ainda entre Fru-
tas Martins x Poço Parado.

Divulgação

NELCIR DALL’AGNOL

No último dia 13 Maravilha 
recebeu representantes da Fun-
dação Catarinense de Espor-
tes (Fesporte). O objetivo foi vis-
toriar os possíveis locais para 
alojamentos e competições da 
fase estadual dos Parajesc. 

A etapa da competição vai ser 
realizada no município de 4 a 7 de 
junho. De acordo com o diretor de 

Esportes da Secretaria de Esportes, 
Juventude e Lazer de Maravilha, 
Edinar Zardo, que acompanhou os 
representantes da Fesporte, foram 
visitadas as escolas estaduais e mu-
nicipais e os locais de competições. 
“Foi feita vistoria quanto à questão 
de tamanhos de salas, banheiros 
com acessibilidade, além de por-
tas e chuveiros e a quantidade de 
salas para alojamentos. De modo 
geral, recebemos elogios”, disse. 

No que se refere à parte es-
portiva, Zardo disse que algu-
mas reformas precisam ser fei-
tas, mas segundo ele, nada de 
grande monta. “As refeições se-
rão servidas no Tomatão e será 
por conta da Fesporte, e além 
da alimentação, o local será usa-
do para uma modalidade espor-
tiva”, conta o diretor de Esportes. 

Zardo está otimista e proje-
ta que o município será aprova-

do para realização do evento. “As 
adequações que vamos preci-
sar fazer o pessoal da Fesporte vai 
enviar em relatório e posterior-
mente nós, aqui no município, va-
mos nos reunir para decidir como 
proceder”, ressalta. Em breve uma 
equipe da Secretaria vai até Flo-
rianópolis conversar com o presi-
dente da Fesporte, Rui Godinho, 
para tratar de auxílios financei-
ros para investir nas adequações. 

representantes da Fesporte com integrantes da Secretaria de esportes 
de maravilha

Divulgação



,  maravilha 16 De marçO De 201926

ESpoRtE

 ONEIdE BEhLING

aVEnTURa Evento contou com a participação de pilotos da região 
e de fora do Estado, bem como a trilha para as mulheres

Feras do mato realiza maior 
trilhão da história
NELCIR DALL’AGNOL

A manhã de domingo 
(10) foi um “prato cheio” para 
os apaixonados por trilhas. 
O grupo maravilhense Feras 
do Mato promoveu o 5º Tri-
lhão Feras do Mato. De acor-
do com os organizadores, a 
participação foi considerada 
expressiva.

Fernando Zimmermann, 
um dos envolvidos na orga-
nização do evento, diz que o 
trilhão ficou dentro da expec-
tativa e que os pilotos que es-
tavam sendo esperados com-
pareceram. “Estamos felizes 
com a adesão dos nossos 
amigos trilheiros. Tivemos 
a participação de aventurei-
ros de diversos municípios da 
nossa região e até dos estados 
vizinhos”, ressalta.

Foram mais de 700 par-
ticipantes, o que, de acordo 
com Zimmermann, é a me-

lhor edição do evento levando 
em conta a participação. Este 
ano foram 80 quilômetros de 
trilhas, com ampla área de 
camping junto ao CTG Juca 
Ruivo. O café da manhã foi às 
6h, com largada no CTG Juca 
Ruivo. Ao meio-dia os organi-

Cleiton Ferrasso/O Líder

mais de 700 trilheiros participaram do evento promovido em maravilha

equipe Feras do mato muito barro e garoa no ínicio da manhã deu mais adrenalina aos participantes

NELCIR DALL’AGNOL

Foi na Sociedade Esporti-
va e Recreativa (SER) Auriver-
de, no sábado (9), o evento es-
pecial de entrega de uniformes 
treinos da Associação Despor-
tiva Cunha Porã (ADCP). Na 
oportunidade foi servido almo-
ço e os uniformes são da mo-
dalidade de futsal e voleibol no 
naipe masculino e feminino.

“Por ser o primeiro even-
to promovido pela ADCP, a ex-
pectativa era enorme e através 
da disposição da nossa direto-
ria, professores, atletas, amigos 
e parceiros, nas últimas sema-
nas todo esforço valeu a pena. 
Os pais que incentivam seus fi-

CUnHa PORÃ
Uniformes da aDCP são entregues em 
evento especial 

evento foi na Ser aurora e os uniformes de treinos são para as modalidades de futsal e vôlei 

lhos e filhas a participar des-
se projeto compraram nos-
sa ideia e se fizeram presentes, 
mais de 1.100 pessoas”, come-
moram os organizadores.

Eles agradecem a todos 
que participaram. “Um agra-

decimento especial ao presi-
dente, Marcos Rodrigo Ber-
tei, que não mede esforços no 
seu dia a dia para fazer as coi-
sas acontecerem”, ressaltam, 
lembrando também do pro-
fessor Fabrício Muller, que de 

acordo com os organizado-
res, levou o projeto ao municí-
pio, o diretor de Esportes, Cás-
sio Boehs, e demais professores. 
Eles agradecem também os 
patrocinadores e administra-
ção municipal que apoiam.  

Divulgação

zadores ofereceram almoço.

nOViDaDE
Neste ano teve uma tri-

lha para mulheres, sendo que 
elas não pagaram para parti-

cipar. Nas inscrições anteci-
padas, os participantes con-
corriam a dez pneus e um 
reboque. Também foram dis-
tribuídas 500 camisetas para 
os participantes.

inTERnaCiOnaL 
Inter está sendo aplicado! Esta dedicação supera a limi-

tação técnica. A condição física e a posição firme de Odair 
Hellmann de não ter protegidos na escalação faz com que 
os resultados apareçam em campo. Um jogador que gos-
to muito do lado colorado é Edenilson. Ele está gastando 
a bola e representa esse momento do Internacional. Ede-
nilson corre feito um louco. Não sei como aguenta. Já é 
o melhor começo de Libertadores da história colorada.

CLáSSiCO 
O Gre-Nal deste domingo não tem tanta impor-

tância na tabela, mas vale muito pra rivalidade e isso 
é fundamental. É um jogo diferente dos outros. É pre-
ciso ter raça, ter alma, saber sofrer. Mesmo que o mo-
mento possa ser melhor para o Internacional vencen-
do na Libertadores e o Grêmio perdendo, preciso ser 
coerente e colocar que não tem favorito no clássico.

gRêmiO 
Foram dois vexames neste início de Libertadores. Acre-

dito que nem os colorados acreditavam no empate gre-
mista com o Rosário e na derrota, na Arena, para o Liber-
tad. No primeiro jogo o Grêmio produziu oportunidades 
de gols e foi superior no primeiro tempo. Já contra o Li-
bertad foi deprimente. Parecia que o time tinha se conhe-
cido pela primeira vez no vestiário. Jogadores não se en-
tendiam, erravam passes bobos, coisas simples. Nem 
o Everton conseguia driblar os marcadores. Dos titula-
res, impossível dizer algum que tenha jogado bem.

CLUbE RECREaTiVO maRaViLHa 
Que situação! CRM joga a última rodada da fase de 

classificação em Santa Terezinha do Progresso, neste do-
mingo (17), às 16h, precisando vencer o Miraguai “A” para 
avançar. Não era esse o cenário que o torcedor do Clu-
be Recreativo Maravilha esperava para a última roda-
da do Regional de Amadores. Sem os três pontos será im-
possível seguir vivo na competição. Esse é o panorama.

É DE maRaViLHa 
Tharlis foi procurado pela direção da Chapecoense 

para renovar seu contrato. A primeira proposta conta com 
aumento de salário e três anos de vínculo com a Chape. 
Empresário do atleta analisa a oferta. Tharlis vem aprovei-
tando as chances que recebe do técnico Claudinei Olivei-
ra mesmo ganhando um salário de atleta formado na base 
que sequer chega perto de outros jogadores do grupo prin-
cipal. É justa essa nova valorização para o maravilhense.
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Pela categoria principal jogo ficou emocionante até o último minuto 

NELCIR DALL’AGNOL

Os integrantes da equi-
pe Terremoto de Velocross José 
Almir da Lus, Hayane da Luz e 
Deivid Maziero, participaram 
no último fim de semana da 
abertura do Campeonato Cata-
rinense de Velocross. A prova foi 
no município de Papanduva.

Hayane conseguiu a oita-
va posição. Segundo a equipe o 
resultado dela foi aceitável pelo 
fato de que a menina correu 
com uma moto mais fraca em 
relação às outras. Ela compe-
tiu na categoria minimotos. Já 
o pai de Hayane teve uma que-

VELOCROSS Resultados não foram os esperados, mas segundo 
os pilotos, o campeonato é longo e dá tempo de recuperar 

Equipe Terremoto é representada 
em competição estadual

Família de iraceminha integrante da equipe sempre junta nas competições

Divulgação

da na disputa da categoria Vx3 
e machucou o joelho. E na Vx4, 
Da Lus ficou em sétimo lugar. 

Maziero ficou na oitava coloca-
ção na categoria júnior. 

Os pilotos ressaltam que 

os resultados não foram os es-
perados, mas como se trata da 
primeira prova do campeonato, 
ainda dá tempo para recuperar. 

Hoje (16) e amanhã (17) 
eles participam da segunda 
etapa da Copa Oestina de Velo-
cross em São Miguel do Oeste. 
Nesta competição todos os in-
tegrantes da equipe Terremo-
to vão correr. A turma Terremo-
to é composta pelos pilotos José 
Almir da Lus, Hayane da Lus e 
Teivinan Capeletto, de Iracemi-
nha; Jaime Mendes, Luís Feli-
pe Piltz e Victor Serpa, de Mara-
vilha; e Deivid Maziero, de São 
Miguel do Oeste. 

NELCIR DALL’AGNOL 

Dois grandes jogos foram re-
alizados pelo Campeonato Muni-
cipal de Futebol de Iraceminha, na 
Linha Moroe. As partidas foram 
nas categorias aspirante e princi-
pal. O time da casa recebeu o Ca-
narinho de Linha Santa Fé. Na ca-
tegoria aspirante o Grêmio Moroe 
perdeu em casa pelo placar de 3 x 
1. E na principal o jogo acabou em 
3 x 3. Na metade do segundo tem-

po o jogo estava empate em dois 
gols, quando o Canarinho fez o ter-
ceiro. A equipe da casa não se inti-
midou e foi para o ataque. De tan-
to insistir e depois de uma falha da 
defesa do Canarinho, no último mi-
nuto, Bruno aproveitou e empatou. 

Próxima rodada será no dia 24 
de março, no campo do E.C. Irace-
minha, às 14h, entre Mecânica Tre-
visan x E.C. Grêmio Planalto, e às 
16h, entre Construtora Silva & Bar-
bosa x E.C. Flamengo do Biguá.

iRaCEminHa

XaDREZ

Linha moroe recebe único confronto da 
rodada do municipal 

Enxadristas estreiam no Circuito Regional

NELCIR DALL’AGNOL 

Por causa do mau tempo 
que predominava na região, 
no último fim de semana os 
organizadores dos campe-
onatos de futebol suíço nos 
municípios de Flor do Sertão 
e Maravilha decidiram can-
celar as rodadas. Em Flor do 
Sertão teria a segunda roda-
da na categoria livre e a pri-
meira pelo naipe feminino; 
e em Maravilha as semifinais 
na categoria veteranos e livre.

Com a transferência, as 
partidas passaram para hoje 
(16). Em Flor do Sertão os jo-
gos no naipe masculino são 
entre Cruzeiro B/Sertão Ali-
mentos x Associação Amigos 
do Sarandi, Posto F.C. x In-
ternacional, Cruzeiro A/Ser-
tão Alimentos x Internacional, 
às 17h tem S.C. Independen-
te x Auriverde, às 18h tem 

FACC x Avenida e o último 
jogo é pelo naipe feminino, 
entre Portuguesa x América.

Em Maravilha os jogos 
também foram transferidos 
para hoje (16). Pela Taça Rá-
dio Alternativa jogam Odi 
Sports/Procar x Morte Súbi-
ta e Atlético MH pega 1000 
Anos. E pela Taça Posto Kaka-
reko categoria livre tem as se-
mifinais entre as equipes PS 
do Brasil x Instalar/Canari-
nho da Linha Primavera Alta 
e HG Auto Center/Acade-
mia Corpo Expressão/Arac-
nomania x Autoescola Trevo.

Nos dois municípios 
os jogos começam às 14h. 
Em Flor do Sertão as parti-
das são na Associação Ipê 
de Servidores Públicos Mu-
nicipais de Flor do Sertão 
(Assisp) e têm o apoio do Si-
coob Credial. Em Maravilha 
é no Estádio Pena Branca.

CHUVa
mau tempo prejudica 
campeonatos

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

NELCIR DALL’AGNOL 

Hoje (16) em Maravi-
lha serão realizados os Jogos 
dos Clubes de Mães. O even-
to é uma parceria das secre-
tarias de Assistência Social e 
de Esportes, Juventude e La-
zer com o Departamento de 
Cultura. Para o dia, a Secre-
taria de Esportes vai orga-
nizar a parte técnica dos jo-
gos. Edinar Zardo, diretor da 
pasta, explica como será o 
procedimento. “Terá 20 me-
sas emprestadas pelos clu-
bes de mães, mas teremos 
o cuidado para que as equi-
pes não joguem nas pró-
prias mesas. Na segunda 
fase elas não jogam nas me-
sas que jogaram na primei-
ra e na última fase a gente 

escolhe as 10 mesas que ti-
veram maior pontuação para 
fazer a final”, explica Zardo.

Mais de 100 equipes, de 
28 clubes de mães, estão ins-
critas para participar. O even-
to será no Salão Paroquial 
Católico. “Na oportunida-
de vai ter o cerimonial de 
abertura, as delegações che-
gam e são recebidas com 
café e após haverá apresen-
tações culturais, fogo sim-
bólico e juramento do atle-
ta. Após será feita a primeira 
etapa, em seguida o almo-
ço e depois vai ter o bingo. 
As equipes que forem des-
classificadas podem ficar à 
vontade para aproveitar a 
festa com dança e as clas-
sificadas vão para a segun-
da etapa”, finaliza Zardo. 

EVEnTO
Tudo pronto para os 
jogos dos Clubes de mães

evento vai contar com mais de cem equipes

Arquivo/O Líder
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Hoje (16) a equipe de xa-
drez de Maravilha, que con-
ta com o apoio da Secreta-
ria de Esportes, Juventude e 
Lazer, participa da primei-
ra etapa do 19º Circuito Regio-
nal Oeste de Xadrez. A com-
petição será em Seara.

A delegação maravilhen-
se conta com 32 atletas com 
idades entre 7 e 20 anos. Ma-
ravilha vai sediar uma eta-
pa da competição no dia 13 de 
abril. Na oportunidade, vão 
estar na Cidade das Crian-
ças mais de 170 enxadristas 

de 10 municípios da região. 
A escolinha está aberta a 

novas inscrições, que devem ser 
feitas na Secretaria de Espor-
tes, Juventude e Lazer para alu-

nos a partir de 7 anos. As au-
las são realizadas em sala anexa 
ao Ginásio Municipal Gelso Ta-
deu Lara Melo, nas segundas, 
terças e quintas-feiras pela ma-

nhã a partir das 8h e à tarde a 
partir das 13h15; e na Escola de 
Educação Básica João XXIII nas 
sextas-feiras de manhã a par-
tir 8h15 e pela tarde, às 13h15.

escolinha está aberta a novas inscrições, na Secretaria de esportes, Juventude e lazer

Divulgação



Campanha nacional que cobra agilidade no atendimento de pacientes com câncer é 
retomada pela entidade

PRECiSO ViVER
Rede Feminina inicia ações de 
humanização na próxima semana
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nOVa gESTÃO

58ª ZOna ELEiTORaL

maravilha tem 
seis diretórios 
partidários inativos

aDR de maravilha 
tem novo gerente 
de Educação

mais de 230 eleitores 
podem ter o título 
cancelado 
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Na atual situação, esses partidos políticos não poderiam 
participar de um novo pleito eleitoral no município 

Professor erno Schwerz assumiu o cargo no último dia 8, 
quando saiu a nomeação no Diário Oficial do estado

eleitor que faltou nos três últimos turnos eleitorais tem 
até maio para regularizar a situação

Carine Arenhardt/O Líder
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